


DIARIO DEL HUILA, PRIMER 
PLANO
Por: Daniela Gutiérrez 

Esta semana el Observatorio 
de Asamblea Visible entre-
gó su informe referente al 

primer periodo de sesiones or-
dinarias y extraordinarias de la 
Asamblea Departamental corres-
pondientes a los meses de enero, 
febrero, marzo y mayo donde el 
balance fue negativo por parte de 
la veeduría. 

En ese sentido el presidente de 
la Corporación Alexander Vargas 
habló con DIARIO DEL HUILA 
con el fin de socializar aspectos 
relevantes e importantes que para 
él se desconocieron en el infor-
me antes mencionado y que es 
valioso que la opinión pública 
conozca. 

“La Asamblea de Huila sí tra-
baja y es lo primero que quiero 
resaltar. La corporación ha sido 
responsable con el ejercicio para 
el cual se eligió y en ese sentido 
sí tiene resultados para mostrarle 
al Huila; así como los tiene esta 
presidencia la cual presido, inclu-
so en los próximos días estaremos 
presentando un informe de ges-
tión”, sostuvo Vargas. 

El diputado aseguró diferir en 
la forma como desde el Obser-
vatorio se presentaron los resul-
tados de la gestión de la Asam-
blea Departamental, insistiendo 
que “aunque soy respetuoso de 
lo que dicen, en muchas ocasio-
nes descontextualizan la realidad, 
en el informe hay mucho sensa-
cionalismo y verdades a medias”, 
añadió. 

Logos
La elección de dos grandes car-

gos como el Secretario General 
de la Corporación y el Contra-
lor Departamental; el cual había 
sido suspendido y venía en pausa 
desde la presidencia anterior, son 
algunos de los logros. 

“Sacamos adelante un superávit 
muy importante en donde se le 
garantizaron recursos al gobier-
no Departamental, avanzamos ar-
duamente en los debates de con-
trol político; fueron más de 20 en 
lo corrido del año y hemos hecho 
un ejercicio eficaz, inclusivo, res-
petuoso, pero también crítico en 
lo que no viene bien”, manifestó 
el diputado.

Elección de Contralor 
Uno de los temas más álgidos 

que se dieron ante la duma fue 

la elección del nuevo Contralor 
Departamental en donde fue ele-
gido para el cargo Andrés Felipe 
Vanegas Mosquera dentro de la 
cual surgieron todo tipo de espe-
culaciones. 

“Debo decir que se hizo una 
elección en los términos de la Ley, 
con claridad suficiente y amplia 
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 “Sacamos 
adelante 
un supe-

rávit muy 
importante 

en donde 
se le ga-

rantizaron 
recursos al 

gobierno 
Departa-
mental, 

avanzamos 
arduamen-

te en los 
debates 

de control 
político; 

fueron más 
de 20 en lo 
corrido del 

año y he-
mos hecho 
un ejercicio 

eficaz, 
inclusivo, 
respetuo-

so, pero 
también 

crítico en 
lo que no 

viene bien”, 
manifestó 

el diputado.

“La Corporación ha sido responsable 
con el ejercicio para el cual se eligió”
n Alexander Vargas, presidente de la Asamblea del Huila habló con DIARIO DEL HUILA con el fin de socializar la gestión que 
se ha hecho desde su presidencia en el primer periodo de sesiones ordinarias y extraordinarias de la Corporación, teniendo 
en cuenta el informe entregado por el Observatorio Asamblea Visible. Temas álgidos como la elección del Contralor Departa-
mental, las sesiones virtuales y el gran interrogante frente al trabajo de control político que viene haciendo la duma Departa-
mental; estuvieron sobre la mesa. 

en donde la Universidad del Valle entregó una terna 
que organizó por meritocracia. A mí me sorprenden 
las críticas que hace del proceso el Observatorio por-
que raya en los juicios de libre valor y de la subje-
tividad de quien lo coordina”, afirmó el presidente 
de la Corporación. 

“Aquí sí quiero hacerles una crítica al Observato-
rio porque aquí tal vez la inconformidad del señor 
Saavedra obedece a que las mayorías no estuvieron 

al lado de su candidata, esa que él 
aplaudió cuando hizo su informe 
de gestión que sería el que lleva-
ría a cabo si se le elegía para el 
cargo de la Contraloría”, continuó. 

¿Verdades a medias? 
El diputado insistió en decir 

que frente a la crítica hecha por 
Asamblea Visible con respecto 
a que las sesiones extraordina-
rias en donde no hubo agenda 
sino solo un llamado a lista, por 
lo cual los diputados tuvieron en 
normalidad su pago el presidente 
de la Corporación fue enfático en 
decir que fue culpa del gobierno 
departamental por citar a extras 
y no haber presentado los pro-
yectos para ser evaluados por la 
duma. 

“Se debe tener en cuenta que, 
con el antiguo reglamento, no po-
díamos poner nada en la agenda 
en las sesiones extras, fueron lla-
madas sólo para evaluar proyec-
tos del gobierno departamental 
que no llegaron y por eso son 
verdades a medias, efectivamen-
te sesionamos solo con el llama-
do a lista, pero no fue culpa de la 
Asamblea Departamental”, dijo el 
asambleísta. 

También Vargas resaltó que las 
veces que se ha sesionado de ma-
nera virtual es porque Secreta-
ría General ha requerido el salón 
con algún tiempo de anterioridad 
para hacer reparaciones en el sis-
tema eléctrico y en los aires acon-
dicionados ya que vienen presen-
tando fallas recurrentes. 

“Lo de las sesiones virtuales es 
un tema fácil y sencillo de expli-
car, teníamos un requerimiento y 
cumplimos con este. Para el caso 
de la clausura de las sesiones ya la 
agenda de evaluación de proyectos 
la habíamos hecho el miércoles an-
terior en una sesión de más de 12 
horas donde se evaluaron 5 proyec-
tos, cuando en una clausura de se-
siones no hay una agenda no dura 
más tiempo del que se tome el de-
legado de la Gobernación”, resaltó. 

Mejoras 
Siendo conscientes de que la 

Corporación Asamblea del Huila 
debe mejorar su presidente sos-
tuvo que con la aprobación del 
nuevo reglamento interno se van 
a subsanar todos los aspectos que 
sean sujetos de mejora con el y 
que se creó un capítulo especial 
con el fin de que cada diputado 
haga una rendición de cuentas de 
su ejercicio dos veces al año. 

El presidente de la Asamblea del Huila, Alexander Vargas resaltó la labor que se vienen haciendo 
desde la Corporación para cumplir con el ejercicio político y social que le corresponde. 

“Los asambleístas sí trabajan y sí tienen resultados que mostrar”, fue uno de los aspectos en los que 
más relevancia hizo el diputado antes las críticas hechas por el Observatorio Asamblea Visible. 
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Contexto

n Desde la central de abastos más importante de Neiva, Surabastos S.A.S se emitieron los precios de los alimentos los cuales 
han tenido alguna variación frente a esta nueva ola invernal que atraviesa el departamento del Huila. La arracacha, el frijol 
verde, la granadilla, el chocolate y los granos son algunos de los alimentos que presentan mayores variaciones. Para este se-
gundo semestre se espera que la situación sea un poco más complicada por factores asociados a la baja producción agrícola. 

“Las proyecciones en temas agrícolas 
y de abastecimiento para el segundo 
semestre son negativas”

Por su lado el aceite, el maíz, la 
sal y el trigo siguen estables, así 
como la cebolla, el cilantro, el to-
mate, la zanahoria, la habichuela, 
la papa, el pimentón y el plátano. 

En cuando a los alimentos que 
bajaron están en verduras la al-
verja verde, el tomate chonto y la 
yuca. Las frutas están en la baja 
la cholupa, el mango, el melón, y 
la patilla. Para el caso de granos 
y abarrotes, bajó el aceite, el gar-
banzo y el maíz trillado.  

Aunque en este momento hay 
productos que están estables, en 
lo corrido del año han presentado 

alzas muy bruscas como lo son 
el arroz que ha subido cerca de 
$10.000 pesos la arroba, el aceite 
que ha elevado su precio pasando 
de $80.000 pesos la caja de un li-
tro a estar hoy en día a $115.000 
pesos y lo mismo se presenta con 
los granos que muy a menudo 
tienen un alza que acumula los 
$30,000 pesos durante el año.

“El incremento en los productos 
manufacturados o de la canasta 
familiar han venido en alza du-
rante todo el año y la tendencia es 
a que sigan creciendo en su pre-
cio”, manifestó. 

El departamento afronta un cambio climático que 
es nuevo para el sector agrícola puesto que su va-
riación ha sido tan impredecible que ha llegado a 
ocasionar ciertos tipos de inconvenientes en la pro-
ducción, adicional a los problemas del alto costo de 
los agro insumos, absolutamente necesarios para 
que haya una buena cosecha.

“Para este segundo semestre e incluso para el 
año entrante las expectativas son un poco nega-
tivas en el sentido del abastecimiento de produc-
tos. Estamos a la espera porque los pronósticos 
no son buenos debido al desabastecimiento de 
insumos”, advirtió Peña. 

Variación en precios 
En cuanto a las verduras, las mayores variaciones 

se presentan en la arracacha que pasó de $40.000 
pesos la arroba a $45.000 pesos. El frijol verde de 
$45.000 a $50.000 pesos. En cuanto a frutas, la mora 
subió $10.000 pesos la arroba, y la naranja que pasó 
de $60.000 a $65.000 pesos los 40 kilos. 

Sigue en aumento el arroz, la alverja, el chocolate; 
que subió la caja por 50 libras un total de $50.000 
pesos pasando de $300.000 a $350.000 pesos. Así 
mismo continúa aumentando el precio del frijol y 
la lenteja. 

DIARIO DEL HUILA, CONTEXTO
Por: Daniela Gutiérrez 

Aunque el mes de julio se 
cerró con abastecimiento 
en todos los tipos de ali-

mentos en la Central de Abastos 
Surabastos S.A.S, a donde ingre-
saron un total de 6.316 carros con 
carga, según el gerente de la Enti-
dad, Germán Peña se espera que 
para el segundo semestre del año 
2022 el abastecimiento pueda ser 
un poco más bajo, teniendo en 
cuenta que muchos agricultores 
han dejado de cultivar por los al-
tos costos de los insumos y facto-
res externos que hacen recrude-
cen la situación. 

“Actualmente en Surabastos hay 
un abastecimiento normal de los 
productos, no hay escases, pero 
tampoco se están presentado las 
grandes cosechas. Hace unas sema-
nas estuvo un poco escaso la yuca 
y el melón, pero ya se ha normali-
zado”, dijo el gerente Peña.

“Para este 
segundo 
semestre 
e incluso 

para el año 
entrante 

las expec-
tativas son 

un poco 
negati-

vas en el 
sentido del 

abasteci-
miento de 
productos. 
Estamos a 
la espera 

porque los 
pronósti-

cos no son 
buenos 

debido al 
desa-

basteci-
miento de 
insumos”, 

advirtió 
Peña. 

PERSONA QUE RECLAMA :  DIANA PATRICIA CUELLAR BERMEO.
CEDULA DE CIUDADANÍA :  25.287.615
CALIDAD :  HIJA
PERSONA QUE RECLAMA :  FAIVER AUGUSTO CUELLAR BERMEO
CEDULA DE CIUDADANÍA :  12.201.422
CALIDAD :  HIJO
PERSONA QUE RECLAMA :  EDWIN FERNEY CUELLAR BERMEO
CEDULA DE CIUDADANÍA :  1.077.859.619
CALIDAD :  HIJO

Que día 04 mayo de 2022 en el municipio de Neiva, falleció la señora CLARA ROSA 
BERMEO GASCA (Q.E.P.D.), quien en vida se identificaba con C.C. No. 36.270.960, 
según registro civil de defunción con Indicativo Serial No. 10524644, expedida por la 
Registraduría Nacional Del Estado Civil, y quien era adscrita como docente de la 
Secretaria De Educación Departamental Del Huila.

Que se presentaron a reclamar las prestaciones sociales del educador en 
mención, las siguientes personas:

Quienes se consideren con igual o mayor derecho, deben presentarse dentro de 
los quince (15) días siguientes a la publicación ante el FNPSM, en la Gobernación 
del Huila Piso 4-Secretaria de Educación Departamental.. 

SECRETARIA DE EDUCACIÓN 
DEPARTAMENTO DEL HUILA

AVISA:

SEGUNDO AVISO - Agosto 03 de 2022

Atentamente
ADRIANA ALARCÓN RODRÍGUEZ

Secretaría de Educación (E)

Nueva administración 
Germán Peña González es el nuevo gerente de la central de abastos Sura-
bastos y se considera un comerciante más de la central. Lleva en el sector 
cerca de 25 años pues su padre fue uno de los fundadores de Surabastos. 
“Soy una persona que conoce la Central y soy conocido por los comer-
ciantes, conozco las necesidades y por eso quiero apoyarlos para lograr 
un mayor desarrollo. Queremos que Surabastos vuelva a impactar la re-
gión y se hable de ella con cariño y con propiedad porque lo que significa 
para la región es algo grande”, manifestó el gerente. 
Tiene como meta que pueda ser vista como un centro comercial en el en-
tendido de que sea como un modelo de orden. “En eso estamos trabajan-
do para culturizar a nuestros funcionarios y colaboradores de la central. 
Aquí se mueve la economía de cerca de 1.800 familias y eso lo debemos 
potenciar”, especificó. 

Para el mes de julio se vio abastecimiento de todos los alimentos en Surabastos. Para el segundo semestre se esperan variaciones bruscas en los precios de los alimentos. 



sus diferentes secretarías. Todos 
están moviéndose en función de 
lo que puedan aportar para mi-
tigar la crisis y, por eso, se creó 
un producto enfocado en esta 
línea de reactivación económica 
que ha evidenciado avances. Ten-
go la instrucción muy precisa del 
señor gobernador, Luis Enrique 
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y propósitos que tenemos.

¿Cómo se lleva a cabo en el departamento 
del Huila la reactivación económica 
y como se pretende generar un 
mejoramiento en este ámbito?

El gobierno departamental ha hecho esfuerzos 
enormes por la activación económica a través de 

DIARIO DEL HUILA, ENTREVIS-
TA
Por: Johan Eduardo Rojas López
Fotografías: José Rodrigo Montalvo

Pedro Martin Silva, se po-
sesionó el pasado lunes 
Primero de agosto como el 

nuevo gerente del Instituto de Fo-
mento y Desarrollo que propende 
por el mejoramiento económico y 
social del departamento del Hui-
la, Infihuila. En diálogo con él, 
habló de su experiencia, expec-
tativa, así como de los retos que 
asume encaminados a la reacti-
vación económica y el comercio 
formal en la región.

¿Quién es Pedro Martín 
Silva?

Soy de Pitalito, Huila. Me hice 
contador público en la univer-
sidad Externado de Colombia, 
obtuve una especialización en 
desarrollo regional en la Surco-
lombiana, estudié cooperativismo 
en Israel, hice otros cursos de for-
mación en España e Inglaterra, en 
marketing político y economía de 
empresas. También he sido dipu-
tado en tres oportunidades, con-
cejal en una oportunidad y dos 
veces alcalde en Pitalito. Ya casi 
a final de mi carrera laboral el 
señor gobernador ha considera-
do que yo todavía puedo hacer 
un aporte y ha creído que aquí 
lo puedo desarrollar.

Bajo toda esta preparación 
¿Con qué expectativas se 
posiciona?

Llego con toda la tranquilidad 
del caso y el deseo de trabajar. 
Aquí hay cosas que van muy bien 
y otras que, aunque funcionan 
correctamente se pueden mejo-
rar, y ahí es donde yo tengo que 
tener la capacidad para identificar 
los puntos en los que pueda ha-
ber alguna debilidad. Tengo que 
conocer perfectamente las forta-
lezas del instituto para poder po-
tencializar y minimizar el efecto 
de las debilidades que tengamos. 

¿Cuáles son esas 
debilidades y retos 
que asume con este 
nombramiento?

El instituto hacia el interior tie-
ne que hacer una revisión, forta-
lecer el talento humano, mejorar 
la relaciones en el clima laboral 
porque hay un equipo maravi-

lloso. Entonces yo tengo la obli-
gación de identificar esas cuali-
dades y por qué no, determinar 
si es que hay algunas debilidades 
del equipo y poner todo de mi 
parte para lograr cada objetivo. 
El talento humano será lo más 
importante del instituto y reper-
cutirá en cada uno de los logros 

“A la admi-
nistración 

departa-
mental y al 

goberna-
dor espe-

cialmente, 
toda mi 
lealtad, 
pero mi 

compro-
miso espa-
cialmente 

es con el 
departa-

mento del 
Huila. Yo lo 
que le digo 
es que yo 
creo que 
tengo ta-

lento y voy 
a trabajar 
muchísi-

mo”

"Me voy a concentrar en impulsar una 
política de formalidad y legalidad"
n Tras la posesión del nuevo gerente del Instituto de Fomento y Desarrollo que propende por el mejoramiento económico y 
social del departamento del Huila, Infihuila, Pedro Martín Silva, DIARIO DEL HUILA habló con él. La reactivación económica, 
el comercio informal, las crisis mundiales y los retos asumidos, fueron puntos claves que se desarrollaron durante el diálogo.  

“Yo me voy a concentrar en impulsar una política de formalidad y legalidad”.

Pedro Martin Silva, se posesionó el lunes 1 de agosto como el nuevo gerente de Infihuila.



Dussán, de aportar todo en cuan-
to esté a nuestro alcance para un 
excelente remate del plan de de-
sarrollo Huila Crece para que se 
alcancen todas las metas que tie-
nen. Aquí estamos para trabajar 
por este departamento, ayudar en 
la reactivación e impulsar nuevos 
emprendimientos.

¿Cuáles son esos puntos en 
los que se enfocará?  

Aquí los gobiernos municipa-
les, departamental e inclusive na-
cional, hoy están a la vanguardia 
en materia de reactivación eco-
nómica. La administración de-
partamental está ranqueada en-
tre las mejores del país y uno de 
los aspectos que han contribuido 
en que esa percepción exista es 
que la reactivación en el Huila ha 
ido mejor que en muchas partes. 
Es que estábamos apenas empe-
zando a sentir el impacto de la 
pandemia, cuando se nos vino 
el impacto de la guerra y ahora 
de la crisis económica, técnica-
mente EEUU está declarado en 
recensión.  

Yo puedo hacer todo lo que esté 
a mi alcance, pero yo no me quie-
ro aventurar a hablar de produc-
tos que yo no conozco perfecta-
mente en el instituto. Por ahora, 
yo estoy recibiendo informes de 
los compañeros de trabajo, hay 
unas líneas en que podemos se-
guir trabajando y hay otras que 
se pueden mejorar. Nosotros te-
nemos que buscar los recursos 
porque esto es un negocio social 
y propende por el desarrollo de 
los municipios del Huila, pero 
nosotros si no tenemos ánimo 
de lucro, para decirlo de alguna 
manera, pues tampoco tenemos 
ánimo de quiebra.

Hay mucho por trabajar y estoy 
en ese proceso. Vamos a trabajar 
de día y de noche, 7x24, con pa-
sión y dedicación como lo he di-
cho, con toda la responsabilidad. 
Yo sé que cuento con un equipo 
y si no funciona no es por ellos, 

sería por mí, entonces yo tengo 
el compromiso enorme de dar la 
talla porque ellos la están dando.

Una realidad es que 
durante la reactivación 
económica también se ha 
dado un incremento del 
comercio informal ¿Cómo 
se logrará garantizar una 
reactivación sostenible 
para los comerciantes 
informales?

Yo me voy a concentrar en im-
pulsar una política de formalidad 
y legalidad. Es muy importante 
que la gente comprenda que ser 
formales es rentable, que inicial-
mente cuesta, claro, y aunque uno 
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“Yo me voy 
a concen-

trar en im-
pulsar una 
política de 

formalidad 
y legalidad. 

Es muy 
impor-

tante que 
la gente 

compren-
da que ser 
formales 

es rentable, 
que ini-

cialmente 
cuesta, 
claro, y 
aunque 

uno com-
prende eso, 
ser formal 

paga 
porque ser 
informal es 
como que 
no existe, 

es incierto 
su futuro 

y está 
huyendo 
como si 

estuviera 
en una 

actividad 
ilícita”

comprende eso, ser formal paga porque ser informal 
es como que no existe, es incierto su futuro y está 
huyendo como si estuviera en una actividad ilícita. 
El espacio público es el espacio público y no po-
demos impulsar una cultura de la informalidad. El 
estado tiene que facilitar la formalidad poniendo, 
por ejemplo, tarifas de impuestos pagables y ser-
vicios públicos asequibles. Yo me atrevería y en su 
momento lo hablaré con el señor gobernador a pro-
poner que hagamos una especie de crédito a fondo 
perdido para personas que se formalizan.

Es que hay un tema de informalidad e inmovilidad 
que a veces no entendemos muy bien las lógicas, pero 
a la vez generan también inseguridad como ha suce-
dido en varias regiones del país. Entonces a veces se 
unen estos problemas que finalmente todos pagamos.

También nos estamos enfrentado, la humanidad 
entera, a crisis derivadas de la pandemia. No íba-
mos a comenzar a sentir la crisis en el 2020 sino 
unos años después y efectivamente es lo que está 
ocurriendo. Hay una crisis económica, alimentaria, 

social y quizás política. Ahora con 
el tema de la guerra entre Rusia 
y Ucrania que nos toca a todos 
viene otra crisis y precisamente 
en estos tiempos es que nosotros 
tenemos que demostrar que ser-
vimos para algo. Además, se viene 
la crisis de la inflación y recesión, 
estas normalmente se combaten 
según los expertos inyectando di-
nero en la economía para mejorar 
el consumo y así haya circulante 
en medio de pago, pero resulta 
que como también estamos con 
la inflación no se puede atacar la 
recesión de esa forma, por eso, se 
suben las tasas de interés como lo 
están haciendo en todas las eco-
nomías.

A partir de la crisis no cuadran 
las cuentas de los gobiernos. El 
instituto tiene mucho por decir 
ahora en tiempos de crisis, por 
eso, tenemos diferentes fondos 
para promover las diversas ini-
ciativas. Hay diferentes productos 
para ayudar a los entes territoria-
les, municipios, departamento y a 
los particulares sobre todas estas 
formas asociativas y solidarias de 
producción en sus proyectos em-
presariales.

¿Qué les dice a los 
huilenses frente a este 
cargo que asume?

A la administración departa-
mental y al gobernador especial-
mente, toda mi lealtad, pero mi 
compromiso espacialmente es 
con el departamento del Huila. 
Yo lo que le digo es que yo creo 
que tengo talento y voy a trabajar 
muchísimo. La fórmula del éxito 
es trabajo más talento, quien re-
úne eso es imposible que fraca-
se. Yo espero triunfar aquí con la 
ayuda de mis compañeros y con 
toda la institucionalidad públicos 
y privados.

La reactivación económica, el comercio informal, las crisis mundiales y los retos asumidos, fueron puntos claves que se desarrollaron durante 
el diálogo.   

“El instituto tiene mucho por decir ahora en tiempos de crisis”



DIARIO DEL HUILA, REGIONAL
Por: Daniela Gutiérrez 

Tres sectores de la economía 
agrícola serán convocados 
a la ‘Feria Internacional de 

Café, Cacao y Agroturismo del 
Huila 2022’ en el marco de la cual 
se va a realizar el evento ‘Colom-
bia tierra de diversidad’ que es 
el concurso de café especial más 
importante que hay a nivel na-
cional, en el cual están llamados 
a participar todos los caficultores 
de la región para mostrar lo mejor 
de sus cultivos y poder llevarse un 
importante premio. 

“El departamento del Huila se 
viene consolidando como un te-
rritorio donde se produce café de 
la mejor calidad. Es por esto que 
estamos invitando a todos los 
productores a que se unan y ha-
gan parte de este concurso que 
tiene como fecha límite de ins-
cripción el 15 de agosto”, indicó 
Leonardo San Miguel Benavidez, 
gerente de la Feria. 

Las categorías 
Se tendrán 5 categorías a eva-

luar donde se pagarán $25 mi-
llones de pesos cada una en el 
primer puesto, donde se tendrán 
en cuenta distintos aspectos tan-
to del producto como del cultivo 
del mismo.  

Paralelo a esto habrá una vi-
trina de exposición con 50 com-
pradores internacionales que le 
darán la posibilidad a los parti-
cipantes de poder entablar lazos 
comerciales que sirvan para un 
posible proceso de internaciona-
lización del producto. 

“Este concurso de talla nacional 
estará en Neiva y tenemos que 
participar y ganarlo porque eso 
le va a permitir a la industria de 
la región poder ir recuperándose 
de esa crisis en la que está sumer-
gida e impulsar tanto sus cultivos 
como el producto”, manifestó San 
Miguel Benavidez. 

Poca participación 
Como es bien sabido, los cafi-

cultores, así como todos los agri-
cultores no pasan por su mejor 
momento dado los altos costos 
de los insumos que no permiten 
hacer de los mismos en la mis-
ma cantidad y este es uno de los 
motivos por los cuales ha habido 
baja producción agrícola en el de-
partamento. 

“El invierno sabemos que 
también los ha afectado y cree-
mos que es una de las razones 
por la cual muchas personas no 
han podido entregar los lotes de 
café que quieren que concursen. 
Las lluvias no permiten que el 
café se seque rápido y óptimas 
condiciones y tal vez no ha lle-

gado al punto de alcanzar el ni-
vel de humedad necesario que 
sabemos que es del 11% máxi-
mo 11.5%”, dijo. 

En la primera versión de esta 
feria se tuvieron cerca de $1.800 
millones de pesos registrados en 
ventas el año pasado, “lo que 
hizo que dos concursos pusie-
ran los ojos en la ciudad, tasa a 
la excelencia y este que se va a 
desarrollar; Colombia Tierra de 
Diversidad; esto lo que hace es 
que compitamos contra todo el 
país, por eso se hace tan impor-
tante la participación”, señaló el 
gerente de la Feria. 

El Huila se consolida
El departamento del Huila tiene el 20% de la 

producción nacional de café y es por esta razón que 
se ha creado el “corazón cafetero” de donde hacen 
parte los departamentos de Tolima, Cauca, Nariño 
y Huila producen en conjunto más del 50% del café 
de Colombia. 

En la Feria Internacional estos cuatro departamen-
tos estarán presentes exponiendo lo mejor de su 
producción y se hará la inauguración de esta asocia-
ción de departamentos en pro de seguir cultivando 
el mejor café del mundo. 

“Seguimos avanzando para la realización de la se-
gunda Feria Internacional de Café, Cacao y Mues-
tra de Agroturismo, allí hemos venido trabajando 
con todos los aliados en región, de cara a esta gran 
apuesta del departamento del Huila, hemos veni-
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Regional

El Huila hará parte del “corazón cafetero” 

“Este 
concurso 

de talla 
nacional 
estará en 

Neiva y te-
nemos que 
participar 
y ganarlo 

porque 
eso le va 

a permitir 
a la in-

dustria de 
la región 
poder ir 

recuperán-
dose de esa 
crisis en la 

que está 
sumergida 
e impulsar 

tanto sus 
cultivos 
como el 

producto”, 
manifestó 

San Miguel 
Benavidez. 

do trabajando con varios países 
que han manifestado el interés 
de participar tanto en la agenda 
comercial, como en la académica, 
son 12 países interesados en estar 
en el marco de esta feria”, resaltó 
Oscar Eduardo Trujillo Cuenca, 
jefe de la oficina de Productividad 
y Competitividad de la Goberna-
ción del Huila.

Dentro de los países que han 
venido generando interés por ha-
cer parte del evento están Israel, 
China, Brasil, España, Francia, 
Alemania, USA, y directamente 
países como Corea, Italia, Suiza, 
Holanda y Honduras. 

n Neiva será epicentro por primera vez de la ‘Feria Internacional de Café, Cacao y Agroturismo del Huila 2022’ que se desarro-
llará del 30 de septiembre al 2 de octubre. Hasta el 15 de este mes tienen plazo los emprendedores y empresarios para poder 
inscribirse y participar en el concurso “Colombia tierra de diversidad”. Para conocer los pormenores de este evento y del 
lanzamiento de los que será “corazón cafetero”, DIARIO DEL HUILA habló con Leonardo San Miguel Benavidez, gerente de la 
Feria. 

El Cacao hará parte de la vitrina comercial que se generará en esta Feria Internacional.

El Huila se viene consolidando como departamento líder de producción en café.
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DIARIO DEL HUILA, NEIVA
Por: Johan Eduardo Rojas López

Los delincuentes siguen ha-
ciendo de las suyas y en-
contrando diversas mo-

dalidades para cometer hechos 
delictivos en la capital del Huila. 
En esta oportunidad, el flageló 
se perpetuó en el corregimien-
to Fortalecillas, el pasado viernes 
29 de julio. Allí dos delincuentes 
encañonaron y amarraron a un 
taxista al que finalmente le ro-
baron su vehículo. 

La víctima, quien pidió omitir 
su identidad por razones de se-
guridad, habló con DIARIO DEL 
HUILA y contó que, “hacia las 
9:10 de la noche, en la avenida 
26 con calle 34 en el barrio Las 
Granjas, iba a comerme una piz-
za, cuando dos sujetos que venían 
de los lados de la iglesia, tenían 
ropa de trabajadores (albañiles) 
y como ahí están trabajando, no 
me generó ninguna sospecha. Se 
me acercaron y les hice la pri-
mera carrera hasta el Santa Li-
brada. Durante el trayecto estu-
vimos conversando y al parecer 
todo estaba bien, sin embargo, 
me pidieron el contacto porque 
según ellos pedirían permiso a 
los jefes para poder ir a Forta-
lecillas donde se irían a ‘divertir’ 
con unas amigas”. 

Luego de finalizar esa primera 
carrera, el taxista se devolvió para 
la pizzería porque había dejado 
pendiente comer. Minutos más 
tarde, cuando iba abandonando 
el lugar, lo llamaron nuevamente 
aquellos pasajeros para que los 
recogiera donde los había dejado 
y de allí se dirigieran a Fortale-
cillas. En ese punto, no sospechó 
de nada porque ya habían dia-
logado y todo estuvo enmarcado 
en la normalidad del servicio. Por 
tanto, el taxista los recogió y em-
prendieron camino hacia el co-
rregimiento. Tras pasar el puente 
que hay entrando al pueblo, el ta-
xista les preguntó el lugar exacto 
al que se dirigían, a lo que ellos 
respondieron que un poco más 
adelante. 

Al pasar el puente, continua-
ron por una recta unos kilóme-
tros hasta que le indicaron que 
se detuviera hacia la derecha, 
prácticamente sobre la vía. Allí 
ambos delincuentes, tanto quien 
iba atrás como el de adelante, le 
apuntaron con revólveres en la 
cabeza y el pecho. En ese punto, 
le advirtieron que no hiciera nada 
si no quería perder la vida. Segui-
damente le amarraron de las ma-
nos y le exigieron que se pasara 

Neiva

n  Un taxista del municipio denunció el hurto de su vehículo cuando cubría una carrera a Fortalecillas. El conductor fue ama-
rrado de pies y manos, y sometido por los ‘pasajeros’ que finalmente lo tuvieron retenido hasta la madrugada del día siguiente. 

Taxista fue víctima de la 
delincuencia en Neiva

“El temor 
es que 
tomen 
alguna 

represalia 
contra uno 
por poner 
la denun-
cia, pero 

prefiero es-
tar muerto 

que en 
una cárcel. 

Es que, 
si yo no 

pongo la 
denuncia 

y pasa algo 
con ese 

vehículo, 
el culpable 

seré yo”, 
manifiesta 

el acon-
gojado 
taxista. 

para la silla de atrás, pero era imposible dado que el 
cinturón le tenía sujeto un brazo, por consiguiente, 
lo sujetos sacaron un cuchillo, cortaron el cinturón 
y lo trasladaron de asiento dentro del mismo vehí-
culo. Es así como uno de los individuos empezó a 
conducir el taxi otros kilómetros más.  

Empero, los dos delincuentes no operaron solos, 
pues más adelante había otra persona esperándolos. 
“Frenaron en un lugar y me pusieron una capucha, 
me bajaron, me entraron hacia un sitio boscoso y 
allí me amarraron de los pies y luego a un árbol. 
Estuvieron un rato hablando, luego los dos que iban 
conmigo se fueron y solamente quedó el que me vi-
giló aproximadamente durante 4 horas. Hasta que 
presuntamente ya le dieron la orden de irse del lugar 
y soltarme”, agregó la víctima.  

Al parecer, ese tercer sujeto recibió la orden de li-
berar al taxista luego de que los otros delincuentes 
huyeron del lugar. Sin embargo, le advirtió que lo 
soltaría, pero debía esperar 20 minutos para poder 
salir de la zona. 

Recordó también el taxista que, “Ya ahí el tipo se 
fue como en una moto y yo me quedé esperando 
que pasaran los 20 minutos más o menos y luego 
salí como pude porque estaba amarrado. Al salir 

a la vía, le hacía la parada a los 
vehículos que pasaban mostrán-
dole que estaba amarrado, pero 
nadie me ayudó, entonces seguí 
y llegué a un lugar en donde me 
auxiliaron. En ese corto recorrido 
me gasté mucho tiempo porque 
tenía los pies amarrados”. 

En ese lugar, fue auxiliado por 
el portero, quien de inmediato 
llamó a la Policía del corregi-
miento y ellos se comunicaron 
con la Sijín de Neiva, quienes 
finalmente trasladaron a la víc-
tima hasta la ciudad. 

A la fecha, el taxista todavía está 
nervioso por lo sucedido y no ha 
pensado en lo que vendrá laboral-
mente, solamente, está pendiente 
de lo que arroje la investigación 
que adelantan las autoridades. 
Asimismo, ya interpuso la res-
pectiva denuncia y  realizó la tra-
mitología pertinente para deter-
minar que todo lo que se haga o 

suceda con el vehículo no es su 
responsabilidad.

“El acento de esos sujetos no es 
del Huila, es como de frontera. 
Así como lo están haciendo ya es 
muy difícil porque las aparien-
cias engañan y nosotros estamos 
corriendo mucho peligro porque 
se van a valer de diferentes cosas 
para hacer lo que se proponen. 
No es la primera vez, en lo que 
llevo manejando taxi ya he escu-
chado de tres casos en los que ha 
pasado esto mismo por la misma 
zona.  Aquí cada quien se defien-
de como puede y no hay articula-
ción para la seguridad del gremio, 
ni de parte de las autoridades, casi 
ni de los taxistas, es que no hay 
un acompañamiento”, argumentó 
el protagonista de este caso. 

A su vez, manifestó que, hace 
aproximadamente un año ter-
minó de pagar los créditos que 
tenían por la compra del taxi, e 
inclusive todavía tiene deudas 
porque había tenido que invertir-
le. Es decir, que ya estaban salien-
do de las deudas y tenían con su 
familia otros planes, que fueron 
cambiados por la delincuencia. 

Frente a este hecho de inse-
guridad, el Mayor Oscar Fabian 
Quelal Acosta jefe Seccional de 
Investigación Criminal MENEV, 
ratificó que, “De inmediato una 
vez enterados del caso, se dispuso 
el traslado de unidades de la sec-
cional de investigación criminal, 
quienes adelantan las actividades 
propias de indagación con el pro-
pósito de verificar y establecer las 
circunstancias de modo, tiempo y 
lugar en donde se presentaron los 
hechos. Invitamos a la ciudadanía 
a aportar información que con-
duzca a la identificación de este 
vehículo”. 

En esta oportunidad, el taxista fue conducido desde Neiva hasta el corregimiento de Fortalecillas, el 
pasado viernes 29 de julio.

El taxi hurtado corresponde a un Kia Picanto morning 2011, de placas VZH970.
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Edwin 
Eduardo 
Romero 

fue inclui-
do en el 

“Cartel de 
los Más 

Buscados” 
por el 

delito de 
Hurto, al 
presun-

tamente 
hacer parte 
del Grupo 

delincuen-
cial “Los 

Halcones”, 
desarti-

culado en 
febrero del 
año 2022, 
responsa-

bles de por 
lo menos 

25 hechos 
de Hurto a 
personas, 

comercio y 
motoci-

cletas en 
Neiva y 

otros mu-
nicipios.

Judicial

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL

Unidades del cuadrante 25 
adscritas al CAI Alpes de 
la Policía Metropolitana 

de Neiva, en coordinación con la 
Fiscalía General de la Nación y en 
desarrollo de actividades de con-
trol y prevención del delito, logra-
ron en el barrio Los Alpes, la cap-
tura de Edwin Eduardo Romero 
Perdomo, conocido con el alias 
de “Habichuela”. Este joven de 20 
años de edad, es requerido me-
diante Orden Judicial por el delito 
de Hurto Calificado y Agravado. 

 “Habichuela”, quien además 
cuenta con anotaciones como in-
diciado por los delitos de: Hurto 
calificado y agravado, Homicidio, 
Lesiones personales y Tráfico Fa-
bricación o Porte de Estupefacien-
tes; fue incluido en el “Cartel de 
los Más Buscados” por el delito 
de Hurto, al presuntamente ha-
cer parte del Grupo delincuencial 
“Los Halcones”, que fue desarti-
culado en el mes de febrero del 
año en curso, siendo responsa-
bles, de por lo menos, 25 hechos 

Cayó “Habichuela”, incluido en 
el cartel de los más buscados

de Hurto a personas, comercio y 
motocicletas en la ciudad de Nei-
va y demás municipios del área 
Metropolitana. 

Con su captura, se da inicio a la 
difusión de este importante cartel, 
en el cual se incluyen, además, 
4 hombres y una mujer, requeri-
dos judicialmente por el delito de 
Hurto Calificado y Agravado, los 
cuales igualmente presentan un 
extenso historial delictivo, según 
indicó la fuente oficial.

“Habichuela” fue dejado a dis-

posición de autoridad competente, 
donde un juez de control de garan-
tías definirá su situación Jurídica. 

La Policía Metropolitana de 
Neiva manifestó que continúa 
arrojando importantes resulta-
dos en favor de la seguridad y la 
convivencia ciudadana, por lo cual 
solicita el apoyo de la comuni-
dad, aportando información con-
ducente a la captura y judiciali-
zación de estos delincuentes, que 
tanto daño le hacen a la comuni-
dad opita.

n Este sujeto junto a otros 4 hombres y una mujer, son requeridos por el delito de hurto, según señaló la Policía Metropolitana 
de Neiva.

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL
En los controles que realiza la 

Policía Nacional sobre los esta-
blecimientos públicos de expen-
dio de bebidas alcohólicas para 
la prevención de delitos como 
homicidios, lesiones personales, 
hurto, entre otros, dejó la captu-
ra de un hombre de 24 años de 
edad, portando un arma de fuego, 
tipo pistola, sobre la pretina del 
pantalón. 

La fuente oficial anotó que, du-
rante el procedimiento policial, 

fue capturado otro hombre de 31 
años de edad, el cual, obstruyó el 
procedimiento, con el fin de no 
permitir la captura de su acom-
pañante.

Finalmente, estos dos hombres 
fueron puestos a disposición de 
las autoridades competentes, uno 
de ellos por fabricación, tráfico o 
tenencia de armas de fuego, acce-
sorios, partes y municiones, y el 
otro por obstrucción a la función 
pública.

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL

Desde la cárcel en Nueva York, alias Oto-
niel envió un mensaje al Clan del Golfo, 
pidió que cesaran todas las actividades en 
contra de la fuerza pública en Colombia.

Alexei Schat, uno de los abogados de 
alias Otoniel, confirmó a medios nacio-
nales que el exlíder del Clan del Gol-
fo emitió su primera declaración escrita 
desde la correccional metropolitana de 
Brooklyn en Nueva York, tras haber aten-
dido a una audiencia el día este martes 
en horas de la mañana.

Otoniel pidió a las “Autodefensas Gai-
tanistas de Colombia cesar todas las acti-
vidades en contra de la fuerza pública de 
Colombia”, también pidió no más paros 
armados pues dijo se le está haciendo 
daño a la población civil.

Así mismo, Dairo Antonio Úsuga hizo 
un llamado al gobierno entrante de Gus-
tavo Petro a buscar un acuerdo de paz. 
Esta declaración se conoce en medio del 
llamado plan pistola en el que se viene 
asesinando policías y hasta el momento 
ha cobrado la vida de más de 30 unifor-
mados.

La audiencia que se llevó a cabo ayer 
martes en la Corte Federal de Nueva York, 
los abogados de alias Otoniel expusieron 
las provocaciones por las condiciones de su 
defendido en la prisión, afirman que no se 
le ha permitido recibir llamadas telefóni-

cas, en especial una que tenía programada 
en julio, también resaltó que alias Otoniel 
tuvo problemas en recibir un paquete por 
correo.

La próxima audiencia de alias Otoniel fue 
agendada para el próximo 18 de octubre de 
2022 al medio día.

Alias ‘Otoniel’ pide al Clan del Golfo 
cesar las actividades contra la policía

Capturados por porte 
ilegal de armas de fuego

Sujetos capturados en La Plata.

Dairo Antonio Úsuga, alias ‘Otoniel’.

Cartel de los Más Buscados por el delito de hurto en Neiva.

Edwin Eduardo Romero “Habichuela”, capturado por orden judicial.



Por su parte Gorky Muñoz Cal-
derón alcalde de Neiva, quien tam-
bién llegó a Bogotá a participar 
del encuentro Nacional de Alcal-
des programada con el Presidente 
electo, pese a no contar finalmen-
te con su presencia, manifestó en 
una publicación en redes sociales, 
“En compañía de otros mandata-
rios del #Huila, hemos destacado 
la importancia de que el nuevo go-
bierno quiera trabajar desde y para 
las regiones.”

Velasco al término del encuentro que se alargó por 
más de cinco horas.

Alfonso Prada también asistió al encuentro con 
los mandatarios locales temprano, allí señaló que 
el presidente Gustavo Petro “tiene toda la voluntad 
de escuchar a los mandatarios locales”. 

Marlén Mojica, alcaldesa de Restrepo (Meta), se-
ñaló que “teníamos previsto un diálogo con el doc-
tor Petro. Sin embargo, no esperábamos que faltara. 
Muchos viajaron desde ayer, pagaron tiquetes aéreos 
y ahora nos dicen que el señor presidente no puede 
venir o que tenemos que adelantar la agenda con 
sus asesores”.
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Actualidad

¿Por qué Gustavo Petro no llegó al 
encuentro con los alcaldes del país?
n Desde las ocho de la mañana, más de 800 autoridades municipales estuvieron esperándolo por horas. El objetivo era desarrollar 
una agenda alrededor de la descentralización, la autonomía local y generar un buen gobierno en cada uno de los 32 departamentos 
del país. Luis Fernando Velasco presentó excusas a los alcaldes.

Entre abu-
cheos ante 
la molestia 
de esperar 
más de cin-

co horas, 
finalmente 
la mesa de 

Fedemu-
nicipios 

levantó la 
sesión.

DIARIO DEL HUILA, ACTUALI-
DAD

Tras cinco horas de espera 
en el Hotel Tequendama, 
en el centro de Bogotá, el 

presidente electo Gustavo Petro, 
finalmente no llegó al encuentro 
con los más de 200 alcaldes que 
recorrieron las regiones del país 
para su reunión con el próximo 
mandatario.

Temprano el equipo de prensa 
del presidente electo señaló que 
el mandatario se encontraba ade-
lantando su agenda de empalme 
en materia de Defensa y seguri-
dad nacional, lo que le impidió 
llegar a la cita prevista para las 
9:00a.m. Posteriormente se esta-
bleció una nueva hora de encuen-
tro a las 2:00p.m, reunión a la que 
tampoco llegó.

Luis Fernando Velasco, quien 
presidió el encuentro, señaló que 
“trabajamos más de seis horas, 
escuchamos a los alcaldes. Es un 
tema complejo porque evidente-
mente pudo estar aquí (Petro), 
pero tuvo que priorizar la agen-
da, presentamos excusas a los al-
caldes”, añadió. 

El senador liberal señaló que 
“desafortunadamente la reunión 
que es de seguridad nacional se 
alargó” y recalcó que luego de la 
posesión del presidente electo y 
su gabinete en pleno, tendrá un 

encuentro con los mandatarios 
locales de las regiones del país, 
una demanda que hicieron el uní-
sono los más de 200 burgomaes-
tres que asistieron al encuentro.

“El señor Presidente tenía una 
programación y nos pidió al doc-
tor Prada y a mí que asistiéramos. 
Trabajamos más de seis horas y 
escuchamos a más de 180 alcal-
des. Es un tema complejo por-
que evidentemente no pudo es-
tar aquí y le tocó priorizar”, dijo 

DIARIO DEL HUILA, ACTUALIDAD

La Arquidiócesis de Tunja confirmó 
el fallecimiento del monseñor Luis 
Augusto Castro Quiroga, quien se en-
contraba hospitalizado desde hace va-
rios días en la Clínica Marly, en Chía, 
Cundinamarca, luego de dar positivo 
por covid-19.

“Con profundo dolor, pero con la es-
peranza puesta en el Señor Resucita-
do, debemos informar que ha fallecido 
Monseñor Luis Augusto Castro Qui-
roga, que Dios lo reciba en la patria 
eterna y lo colme con el cielo por su 
entrega generosa a su santa voluntad”, 
manifestó la Arquidiócesis de Tunja.

Monseñor Castro Quiroga, quien 
falleció a sus 80 años, fue presiden-
te de la Conferencia Episcopal de 
Colombia a partir del 9 de julio del 
2014, en el que permaneció por un 

periodo de tres años.
Además, fue presidente de la Comi-

sión de Conciliación Nacional (CNN), 
la cual es una entidad que fue creada 
con el objetivo de buscar soluciones 
políticas al conflicto armado en Co-
lombia y acompañar los procesos de 
paz que se desarrollan en el país, y 
en las que él tuvo una participación 
muy directa.

El 11 de febrero del 2020, Castro 
decide entregar su carta de renuncia 
al Arzobispado de Tunja por temas de 
edad, la cual fue aceptada por el Papa 
Francisco.

Por su parte, el gobernador de 
Boyacá, Ramiro Barragán Adame, 
agradeció a monseñor por todas las 
obras y el servicio que realizó du-
rante toda su vida en el departa-
mento de Boyacá.

Falleció monseñor Luis Augusto Castro Quiroga, 
arzobispo emérito de Tunja

Luis Augusto Castro Quiroga falleció luego de ingresar a la Clínica Marly por contagio de 
covid-19.

 Gustavo Petro finalmente no llegó al encuentro con más de 800 alcaldes del país.



DIARIO DEL HUILA, COMUNIDAD
Por: Hernán Guillermo Galindo M 

Los conductores de taxi que sirven con sus vehí-
culos a la Terminal aérea en Neiva se reunieron 
con la gerente del ‘Benito Salas’, Ximena Galindo, 

con quien venían insistiendo en un acercamiento para 
permitir un mejor servicio. Según los transportadores, 
se veían limitados en algunas circunstancias para poder 
ingresar a recoger los pasajeros.

“Gracias a Dios se sostuvo la reunión, llegamos a unos 
compromisos tanto de ellos como directivos como de 
nosotros como transportadores y nos explicaron que 
hay ciertas normas que fija la Aeronáutica Civil y que 
se deben cumplir”, dijo Óscar Tapia, presidente de la 
Asociación de Taxistas de Neiva. 

Una situación que lograron aclarar, fue en torno al no 
obtener respuesta sobre la solicitud de un agremiado 
para poder acceder a las cámaras de seguridad para po-
der identificar a un sujeto que recogió en el aeropuer-
to y posteriormente lo robó. “Hay una cámara que es 
de las de la Alcaldía, pero está dañada y las otras son 
de la Aeronáutica y solo se pueden ver con una orden 
especial, tienen una reserva especial”, adicionó Óscar.

Compromisos
De acuerdo a lo que conoció Diario del Huila, las 

partes se comprometieron en algunos aspectos como 
mejoramiento de la infraestructura al interior de la 
zona de bahía para dejar y recoger pasajeros, al igual 
que disponer de una vía de salida diferente ante todo 
a la hora de llegada de los vuelos que es cuando se 
congestiona el sector.

“Nos van a permitir volver a parquear ahí, pero la idea 
es abrir unas puertas especiales para permitir el acceso 
tanto a nosotros como a los pasajeros que llegan, hasta 
el momento permitían ocho en una bahía y nueve en 
la otra, se va a ampliar a los que quepan y adicional se 
va a adecuar una nueva salida por la antigua vía y dejar 
la entrada solamente por la vía que en el momento es 
de doble sentido, esto descongestionaría, ya que cuan-
do llegan los aviones se forma un trancón por la can-
tidad de carros particulares que llegan a recoger a sus 
familiares”, manifestó el representante de los taxistas.

Con la adecuación de la nueva vía también se van a 

ajustar las bahías adyacentes, con lo que se podrá dar 
un mayor flujo vehicular, esto será a largo plazo, porque 
para las adecuaciones se requiere licitación y contra-
tación, por lo que hay que esperar por ahora, conoció 
Diario del Huila.

De acuerdo al Presidente de la Asociación de Taxistas, 
esto es un comienzo, no se quedó en una fecha especí-
fica para el cumplimiento de los acuerdos planteados, 
“se quedó en hacer nuevas reuniones y establecer me-
sas de trabajo para mejorar cada día más y de parte de 
nosotros la idea es mejorar el servicio;  con un vestua-
rio adecuado de los conductores, la presentación de los 
vehículos, el comportamiento de algunos profesionales 
del volante que se ponen a jugar mientras esperan, for-
man parte de los compromisos”, indicó 

Comprometidos con el servicio 
De esta manera, a través de este acercamiento entre 

los taxistas y las directivas del Aeropuerto de Neiva, 
queda conjurado el plantón que habían anunciado la 
semana pasada los conductores para conseguir ser es-
cuchados. 

Ya la Administración Municipal ha propuesto invo-
lucrar a los transportadores en el tema turístico, para 
lo que se ha realizado una serie de capacitaciones que 
permita que sigan siendo la cara amable para quienes 
llegan a la ciudad. 

Es claro que en todas las ciudades de Colombia o del 
mundo el primer contacto de quienes llegan en calidad 
de turistas son los taxistas.

Ya en el marco de la oferta turística, muchos se han 
preocupado por aprender idiomas y expandir su ofi-
cio, entregando seguridad, experiencia y tranquilidad 
a los usuarios. “El gremio se está capacitando en va-
rias cosas para ofrecer servicios idóneos”, sostienen los 
propios taxistas. 

En el proceso de formación profesional e idoneidad 
ha sido fundamental el Sena, para otras capacitaciones 
en lo que es manejo de efectivo, atención al cliente, al-
gunos cursos de idiomas, en especial el inglés. 

Está planteado el mejoramiento de la prestación del 
servicio de taxis en Neiva en este caso desde el Aero-
puerto Benito Salas, hecho que se debe repicar en todos 
los lugares de la ciudad. 
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Está plan-
teado el 
mejora-

miento de 
la presta-
ción del 
servicio 

de taxis en 
Neiva en 
este caso 
desde el 

Aeropuer-
to Benito 

Salas, 
hecho que 

se debe 
repicar en 
todos los 

lugares de 
la ciudad. 

“Nos van 
a permitir 

volver a 
parquear 
ahí, pero 
la idea es 

abrir unas 
puertas 

especiales 
para per-

mitir el ac-
ceso tanto 
a nosotros 
como a los 
pasajeros 

que lle-
gan”.

n La esperada reunión entre los taxistas que prestan el servicio en el Ae-
ropuerto ‘Benito Salas’ de esta capital y la gerencia de la terminal aérea se 
dio en medio de un ambiente de mejora de las relaciones entre las partes, 
que se habían deteriorado precisamente por falta de diálogo. Tras el en-
cuentro en las horas de la mañana de ayer martes, hubo compromiso para 
ante todo prestar un buen servicio a los usuarios.

Gremio de taxistas se reunió con 
gerencia del Aeropuerto ‘Benito Salas’ 

La ciudadanía 
opina

Ciro Perales es un comercian-
te que viaja a y desde Neiva 
de manera permanente por 
cuestiones de negocios y ma-
nifiesta que “es positivo que 
permitan que los taxis reco-
jan a los pasajeros al interior 
en la zona de bahía. Se nos 
ha presentado que nos toca 
salir hasta la avenida para to-
mar un taxi. Esto se dificulta 
si uno viene con mucho equi-
paje u de paso es un riesgo, 
queda uno expuesto en la ca-
lle”, dice. 
Maria del Carmen Solís, profe-
sora universitaria, sostiene; “oja-
lá agilicen lo del tráfico vehicular 
a la hora de llegada de los vuelos, 
ya es hora que se mire a Neiva 
como lo que es, una ciudad capi-
tal y no se dé ese trato de tercera 
a los viajeros”.
Pedro Lozada, turista; “La pri-
mera impresión cuando se lle-
ga a cualquier lugar es la que 
se guarda en el recuerdo. Por 
eso en mi caso yo que quiero 
tanto el, Huila, tengo lazos fami-
liares, si creo que es necesario 
que haya un excelente servi-
cio en todos los aspectos en el 
Aeropuerto de la ciudad”. 
Antonio González, educador; 
“Los taxistas son muy impor-
tantes a la hora de la movili-
dad al llegar a Neiva, es posi-
tivo que piensen en mejorar 
el servicio de la mano con 
la administración del Aero-
puerto, eso es buena imagen 
para todos”. 

Plantean mejoras al servicio de taxi en el Aeropuerto de Neiva. Actual bahía en donde se permite recoger y dejar pasajeros. Los propios conductores están comprometidos con las mejoras en el servicio. Zona de acceso a la terminal aérea en Neiva. 

Avenida hasta la que tienen que salir los usuarios en ocasiones. Todo lo que se implemente se debe trasladar en el servicio en toda la ciudad. 



DIARIO DEL HUILA, ECONOMIA

De acuerdo con el último in-
forme “Pulso Social” del Depar-
tamento Administrativo Nacio-
nal de Estadísticas, DANE, para 
mayo de 2022 el 77,4% de los 
jefes de hogar manifestaron no 
contar con los recursos necesarios 
dentro de sus ingresos mensua-
les para destinar un porcentaje 
al ahorro. El 6,2% de los encues-
tados dijeron no tener ingresos.

El informe compara la situación 
económica actual con la de hace 
un año, destacando que el 62,7% 
de los hogares no cuenta con po-
sibilidades de comprar ropa, za-
patos, alimentos, entre otros ele-
mentos que son necesarios y de 
uso diario para cualquier persona.

Para corregir esta situación que 
se acentúa en la realidad de miles 
de hogares colombianos, el pro-
grama de educación financie-
ra “Progresa Financieramente”, 
destacó algunas sugerencias que 
le ayudarán a normalizar su si-
tuación financiera mientras con-
solida un ahorro, que le ayude a 
conseguir sus objetivos a corto, 
mediano y largo plazo.

“El ahorro debe convertirse en un 
hábito tan importante como pagar 
la cuota del apartamento, del vehí-
culo o la compra del mercado para 
el mes. Los colombianos necesitan 
ver el ahorro como un compromiso 
con su propio bienestar, pues solo 
de esa manera evitarán esas sen-
saciones emocionales y mentales 
que quitan la tranquilidad, restan 

productividad e impulsan a las per-
sonas a cometer más errores”, des-
tacó Ingryd Mora, Gerente General 
de Financiera Progressa.

Cómo hacerlo
a. En tiempos de incertidum-

bre, es mejor ahorrar que gastar. 
Enfoque su energía en conservar 
o, si es posible, incrementar su 
reserva de dinero para que pueda 
cubrir gastos no previstos. Es re-
comendable comprar en tiendas o 
almacenes reconocidos, evitando 
no sólo que pague de más, sino 
que adquiera productos vencidos 
o de mala calidad.

b. Controle sus compras por in-
ternet. Por la facilidad que hay para 
realizar estas transacciones asocia-
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“El ahorro 
debe con-

vertirse en 
un hábito 

tan impor-
tante como 

pagar la 
cuota del 

aparta-
mento, del 
vehículo o 
la compra 
del merca-
do para el 

mes.”

n El programa de educación financiera “Progresa Financieramente”, destacó algunas sugerencias que le ayudarán a nor-
malizar su situación financiera mientras consolida un ahorro, que le ayude a conseguir sus objetivos a corto, mediano y 
largo plazo.

Inteligencia financiera: Normalice 
su situación económica y ahorre 
para el futuro

do a que muchas personas están llenando vacíos emo-
cionales post pandemia a través de estas, se ha au-
mentado el consumo y en muchos casos el nivel de 
endeudamiento. 

También debemos cuidar el consumo de los ser-
vicios públicos en casa, como agua, luz y gas. ¡No 
gaste hoy lo que no podrá pagar mañana!

c. No mueva su dinero si no está en calma y sere-
nidad. Antes de hacer compras haga una lista de lo 
que requiere y sígala al pie de la letra cuando esté en 
el establecimiento. Si hay un artículo adicional que 
quiere llevar, pregúntese ¿Lo quiero o lo necesito?

d. Si aún no ha constituido un fondo de ahorro de 
emergencias, es momento de empezar a hacerlo, este 
fondo consiste en tener un colchón de liquidez igual 
o superior a la suma de sus gastos mensuales de mí-
nimo 3 meses. Para este fondo, le sugerimos un Plan 
de Ahorro Programado, que no sea tan fácil de retirar 
pero que, de requerirlo con urgencia, pueda hacer uso 
de él. Recuerde: ante imprevistos, siempre será mejor 

recurrir al ahorro que a un crédito. 
e. Monitoree el modelo de ren-

tabilidad de sus ahorros, inversio-
nes y plan de pensión; en tiem-
pos de incertidumbre es mejor 
mantener su dinero en portafo-
lios conservadores y productos de 
renta fija como los CDAT. Man-
téngase informado de los cam-
bios del mercado y evite tomar 
decisiones prematuras.

Recuerde que, tener un mane-
jo adecuado de las finanzas no 
es llevar las cuentas sino tomar 
decisiones acertadas y si usted es 
capaz de adoptar estas simples 
recomendaciones en su cotidia-
nidad, su bolsillo no sufrirá con-
secuencias y logrará ahorrar para 
el futuro.

DIARIO DEL HUILA, ECONOMÍA
Como parte de su estrategia de va-

lor compartido, NESTLÉ anunció su 
compromiso de asegurar que para el 
año 2025 el 100% del café que usa 
en Colombia sea obtenido de fuentes 
responsables. En este sentido, la com-
pañía busca garantizar que a lo largo 
de su cadena de valor de caficultura 
se promuevan iniciativas sociales be-
neficiosas para las comunidades que 
hacen parte de su operación, se fo-
menten prácticas que garanticen la 
productividad y se cuide el medioam-
biente.

Para avanzar en esa meta, la com-
pañía viene implementando accio-
nes concretas a través de sus marcas. 

De hecho, la multinacional informó 
que hoy el 100 % del café que usa 
para elaborar los productos de su lí-
nea NESCAFÉ Artesano, que presentó 
recientemente su edición NESCAFÉ 
Artesano Valle del Cauca, es obteni-
do a través de prácticas de abasteci-
miento responsable, que se traducen 
en el trabajo que viene desarrollan-
do con sus proveedores y agricultores 
para fomentar el cultivo responsable, 
incluyendo iniciativas para promover 
la reforestación, los derechos humanos 
y el equilibrio de género.

“Cambiamos juntos por el planeta 
es el lema que conduce nuestras ini-
ciativas en materia de sostenibilidad. 
De ahí que impulsemos nuevas meto-

dologías y formas de hacer negocios a 
lo largo de nuestra cadena de valor. En 
este caso, nuestra meta es avanzar en 
el camino de la promoción de prácti-
cas que nos permitan tomar nuestros 
insumos de fuentes responsables, no 
solo desde nuestro trabajo con los ca-
ficultores, sino también con los gana-
deros y con cada uno de nuestros alia-
dos. Todo esto, con miras a contribuir 
a la meta que nos hemos trazado a 
nivel global: lograr cero emisiones ne-
tas para 2050” afirmó Antonio Núñez, 
presidente de Nestlé en Colombia.

Evidencia de los esfuerzos de la 
compañía para avanzar en esta meta 
son las acciones que viene adelantan-
do con su marca NESCAFÉ®en el Va-

lle del Cauca desde 2009, puntual-
mente en su fábrica de Bugalagrande, 
en la cual utiliza residuos de café para 
abastecerse de energía limpia a partir 
de la transformación del cisco (cáscara 
que sobra del café) en biomasa que se 
utiliza como combustible y que apro-
vecha su poder calorífico para con-
vertirlo en 16 toneladas de vapor por 
hora y así abastecer a toda la fábrica.

Así mismo, entre 2010 y 2017, luego 
de una de las crisis más profundas del 
sector cafetero, con el Plan NESCAFÉ, 
invirtieron más de 4.3 millones de dó-
lares en la región para la capacitación 
y formación de caficultores, así como 
en la entrega de más de 35.4 millones 
de plántulas.

Nestlé anuncia que para 2025 el 100 % de su café será obtenido de fuentes 
responsables

En tiempos de incertidumbre, es mejor ahorrar que gastar.



 DIARIO DEL HUILA, DEPORTES
Por: Hernán Guillermo Galindo M 

La Selección masculina de 
baloncesto del Huila, diri-
gida por el profesor Edwin 

Velázquez, que participó en el Na-
cional celebrado en Santa Mar-
ta, postergó  su objetivo principal  
para el mes de abril del próximo 
año, la clasificación a los Juegos 
Nacionales que se cumplirán en 
el eje cafetero en el 2023, por lo 
que aprovechará este tiempo para 
intensificar su proceso de prepa-
ración, con el fin de alcanzar un 
cupo dentro de los cuatro que res-
tan, para llegar a las justas De-
portivas más importantes de Co-
lombia. 

Según el entrenador del quin-
teto huilense, el próximo año, ju-
gadores como Isaac Salas, quien 
actualmente milita en el balon-
cesto Universitario en los Estados 
Unidos, se sumará al equipo del 
Huila, en búsqueda del tiquete a 
Juegos Nacionales.

“Nos ha correspondido uno de 
los grupos más complejos del tor-
neo, pero confiamos en que, para 
el segundo clasificatorio, cuando 
ya tengamos la nómina com-
pleta, podamos después de más 
de 35 años entregarle la alegría 
al pueblo huilense de regresar a 
unos Juegos Nacionales”, sostuvo 
el técnico y presidente de la Liga 
de Baloncesto del Huila, Edwin 
Velázquez.

Balance
Al final del certamen, Antio-

quia que fue el gran campeón, 
Atlántico, Meta y Magdalena 
aseguraron el tiquete para las 
justas nacionales.

El equipo base del Huila que 
ocupó la novena posición entre 
17 selecciones participantes en el 
Nacional que se jugó en la capi-
tal del Magdalena, estuvo inte-
grado por:

Jimmy Alejandro Hernández, 
Sebastián Pinzón, Kevin Rodrí-
guez, Juan Aragón, Esteban Na-
varrete, Óscar Steven Charry Leal, 
Luis Aníbal Pastrana Rodríguez, 
Miguel ángel Espinosa Cuéllar, 
Juan José Dusan Rojas, Nicolás 
Sneyder Rodríguez León, Cami-
lo Andrés Suárez Marenco y Juan 
David Aragón Franco; Como en-
trenador viajó, Edwin Velázquez y 
el asistente técnico fue, José Mi-
guel Ríos 

El técnico del quinteto huilen-
se hizo así mismo un balance de 
la participación en los enfrenta-
mientos ante rivales que tienen 
tradición y supremacía en el ba-
loncesto a nivel nacional.

“Logramos participar con un 
equipo muy competitivo y sos-
tener partidos de altísimo nivel 
ante rivales como, Cesar, Bolívar, 
Cundinamarca, Valle y Antioquia, 
en lo que se puede apreciar nos 
tocó el grupo más duro en el tor-
neo, por ejemplo, estuvimos em-
patados en tiempo suplementa-
rio con Cundinamarca y que no 
clasificó por una demanda se fue 
invicto del torneo”, contó.

el, Huila conquisto por prime-
ra vez el máximo título. Bajo la 
dirección de Fortunato Muñoz, 
la “Aplanadora opita” presen-
to a los jugadores Reinel Ro-
jas, Alberto Díaz, Luis Ernesto 
Cantillo los hermanos Andrés Y 
Jorge Martínez, German Andra-
de, Gerardo Pino, Álvaro Leyva, 
Abraham Tovar, Jaime Liévano, 
Pedro Rivera, Omar Laverde, 
Lester Lozano Y Luis Eduar-
do Rivera. En ese año partici-
paron en el Campeonato Na-
cional de Baloncesto un total 
de 12 equipos. El subcampeón 
fue Valle y el tercero Antioquia. 
Título que se volvió a repetir 
en el año 1956, cuando el cam-
peonato se realizó con sede en 
Neiva en donde en el Estadio 
Roberto Urdaneta Arbeláez, se 
siguió construyendo la leyenda 
de la aplanadora opita.  

Se debe recordar así mismo el 
campeonato nacional en las jus-
tas que se organizaron en Neiva 
en el año 80.

Además, en la historia del Hui-
la, están las participaciones en los 
torneos profesionales con exce-
lentes resultados que siempre 
ubicaron a Neiva como una plaza 
para el deporte del baloncesto en 
el país. Bambuqueros fue el quin-
teto que logró volver la emoción 
del baloncesto a la afición, pero 
la falta de patrocinios y de diri-
gencia dieron al traste con la con-
tinuidad de participaciones en el 
baloncesto profesional. 

“En otros juegos se sostuvo, se le pudo ganar a 
Cesar, se hace un partido extraordinario con Bo-
lívar, que se pierde sobre la hora, e igual pudimos 
mostrarnos muy competitivos ante Valle y Antio-
quia, con oportunidad para muchos jugadores del 
departamento, llegamos con la satisfacción del deber 
cumplido y con el análisis que se debe hacer algunas 
modificaciones importantes y con unos refuerzos, 
poder llegar a los Juegos Nacionales que es la meta 
que nos hemos propuesto”, agregó.

Un poco de historia 
Con nuevas figuras y sangre nueva igualmente en 

la dirigencia, el, Huila, le apuesta a volver a ocupar 
un lugar que tuvo en otros tiempos desde la famosa 
“aplanadora opita” de mitad del siglo pasado.

 En 1952, del 5 al 16 de diciembre, Neiva fue 
sede del Campeonato Nacional de Baloncesto y 
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“Confia-
mos en 

que, para 
el segundo 

clasifi-
catorio, 

cuando ya 
tengamos 
la nómina 
completa, 
podamos 
después 

de más de 
35 años 

entregarle 
la alegría 
al pueblo 
huilense 

de regresar 
a unos 

Juegos Na-
cionales”

n El quinteto masculino de baloncesto del departamento deberá esperar hasta abril del próximo año para buscar una de las 
cuatro plazas que aún quedan por definir para las Justas Nacionales del 2023 con sede en el Eje Cafetero. Los opitas no consi-
guieron adelantar esa clasificación en el pasado campeonato nacional de la ciudad de Santa Marta. 

Baloncesto del Huila postergó 
la clasificación a Juegos 
Nacionales del Eje Cafetero

El Huila ocupó el noveno lugar en el campeonato nacional de baloncesto masculino de Santa Marta. 

La clasificación se buscará en el torneo de marzo del próximo año. 
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Editorial

Ojalá sirva para algo

Transición del Nuevo Gobierno

El pasado fin de semana el go-
bierno entrante publicó su informe 
de empalme presidencial en el cual 
un equipo de 2.853 personas estu-
vieron analizando en detalle lo que 
deja el gobierno de Duque y como 
el nuevo gobierno se va a organizar 
para afrontar los diferentes retos. 
Allí aparecen una serie de aspectos 
positivos, regulares y negativos en 
los cuales el gobierno Petro se va 
a concentrar.

Hablando del sector mine-
ro energético el informe resalta 
puntos importantes, en el cual 
ven como crítico y preocupante, 
como era de esperarse, los pilotos 
de fracking que se implementa-
ran en Puerto Wilches. También 
hacen énfasis en particular den-
tro de su análisis crítico la pró-
rroga para el proyecto Soto Norte 
ya que según el análisis realizado 
no cuenta con criterios de sos-
tenibilidad social, ambiental y 
económica.

Por otro lado, huele a que quie-
ren convertir el desarrollo e imple-
mentación de energías renovables 
en un monopolio, ya que quieren 
ajustar la regulación de la CREG 
para eliminar las barreras que pue-
da tener Ecopetrol para realizarlo. 
La pregunta es, ¿Qué irá a pasar 
con las compañías extranjeras que 
están desarrollando plantas reno-
vables no convencionales?

Otro tema que llama mucha la 
atención es sin duda la declaración 

de la moratoria minera, que signi-
fica que van a revisar en detalle las 
concesiones ya otorgadas en cuan-
to a cumplimiento de las obligacio-
nes mineras, ambientales y eco-
nómicas. No mencionan nada que 
tenga que ver con la minería ilegal, 
que realmente es lo que contami-
na y lo que va en contravía con los 
parámetros ambientales propues-
tos. No mencionan tampoco que 
criterios se utilizarán para evaluar 
a las concesiones otorgadas y que 
están en operación, lo cual genera 
bastante especulación sobre la se-
guridad jurídica en Colombia.

El informe de empalme sorpre-
sivamente menciona con vehe-
mencia  que van a promocionar 
y adjudicar contratos mineros 
para depósitos de cobre y litio, 
minerales esenciales para la tran-
sición energética, no se especifica 
tampoco el método por el cual se 
van a adjudicar dichas concesio-
nes, ni tampoco si se invitarán o 
se abrirá la puerta a compañías 
extranjeras para que vengan con 
toda su experiencia a realizar la 
explotación minera o a la expor-
tación de los minerales, ya que 
menciona que se utilizará en la 
industria local.

Faltaron por mencionar temas 
sensibles que fueron centro de 
debate y disgusto en época de 
elección, como lo es parar la 
producción de carbón o frenar la 
exploración petrolera en su tota-
lidad desde el 7 de agosto. Nos 
quedan muchas aristas y puntos 
abiertos que seguramente a partir 
de la posesión se empezaran a co-
nocer, desde el misterioso ministro 
de minas que aun no han definido 
hasta el director de la ANLA.

Duque en deuda con el Huila

Iván Duque hasta las elecciones 
del 29 de mayo se había convertido 
en el presidente más votado en la 
historia de nuestro departamento 
del Huila. Cerca de 280 mil votos 
logró cautivar con su homogéneo 
carisma, con sombrero suaceño y 
sus jeans de vaquero, enarboló las 
banderas de Álvaro Uribe y se con-
virtió en el más joven presidente 

en el país. 
Con gran expectativa vimos los 

Huilense la designación como nue-
vo presidente del congreso al Gar-
zoneño Ernesto Macías, quien se 
veía muy cercano al mandatario, 
que se presumía que nuestra región 
empezaría con pie derecho de un 
departamento muy generoso elec-
toralmente con el jefe del centro 
democrático y un esperanzador go-
bierno para la región. 

Pero con el transcurrir de los 
días, la expectativa y la esperanza 
de los Huilenses se empezaron a 
degradar como la naranja del joven 
presidente, que ni concluyó las vías 

de mayor influencia en infraestruc-
tura para la región ni tampoco tra-
jo obras que influyeran en la sos-
tenibilidad de un departamento 
que se quedó estancado esta vez 
no por un conflicto armado, si no 
por un gobierno que se desconectó 
totalmente de la dirigencia y de la 
ciudadanía. 

Aplausos para un día y una pesa-
dilla de incumplimientos y recla-
maciones para el futuro, se convir-
tió el presidente con sus ministros 
con la obra que se convirtio en la 
de mayor importancia para el de-
sarrollo del sur del pais. Era las 
vías 4G una esperanzadora inver-

sion que conectaría con eficiencia 
a toda una region olvidada por los 
anteriores gobiernos. Una paqui-
dermica gobernanza que le dio 
aplazamientos constantes y segui-
dos cuestionamientos. Una deso-
neccion total de los funcionarios 
con la realidad de nuestra crisis de 
infraestructura vial. 

Los alcaldes coincidian en la 
poca generosidad de gobierno en 
una region opita que ha sido muy 
golpeada por el conflicto, es el Hui-
la una region que se manifestó con 
fuerza en el estallido social, más 
que por una reforma tributaria a 
un gobierno que no le debemos 

agradecer nada. De resaltar la re-
activacion economica y la vacuna-
cion masiva, pero más que logros 
fueron mutaciones obligatorias de 
gobierno, que hoy solo se quedan 
en aplausos para los funcionarios 
efectivos más que para el presiden-
te. ¿Qué hubiera sido de este go-
bierno sin su lúcido ministro de 
salud? 

Aquí nuevamente como ciudad 
y como departamento nos queda-
mos con el deseo de la PTAR, la 
circunvalar del oriente, la vía Is-
nos-Paletara, La Plata – Inza.

El medio ambiente se encuentra en serios pro-
blemas para conservar su equilibrio, producto de 
los drásticos daños sufridos, que han sido causados 
por la industrialización y el crecimiento demo-
gráfico inadecuado, lo cual ha generado un temor 
generalizado entre nosotros, porque se encuentra 
en vilo el bienestar actual y el de las próximas ge-
neraciones. Por este motivo, es loable la decisión 
de las Naciones Unidas de consagrar el derecho, 
para que la población tenga un medio ambiente 
limpio, saludable y sostenible. Aunque es conside-
rado un hecho histórico por algunos sectores de la 
opinión, porque es la ONU, se une a la lucha contra 
la triple crisis del ambiente que vive actualmente el 
planeta, el cual se está reflejando con el tenebroso 
cambio climático.  

Esto no puede quedarse solamente en la retórica 
barata de algunos organismos gubernamentales, 
que se jactan de luchar incesantemente contra la 
contaminación y la degradación de los recursos 
naturales. La negligencia administrativa de las au-
toridades ambientales, la proliferación de la mi-
nería ambiental, desforestación progresiva de los 
ecosistemas estratégicos, prácticas agrícolas inade-
cuadas, la contaminación de los ríos, entre otros, 
son factores detonantes que reflejan la otra cara de 
la moneda, porque por un lado, dicen defender-
lo, pero por otro lado, el accionar estatal se siente 
desbordado e impotente por el accionar irracional 
de estos actores, que van en contravía de la sana 
defensa del medio ambiente.

Es sano y loable este respaldo internacional, don-
de se reconoce que el impacto del cambio climá-
tico, la gestión y el uso insostenibles de los recur-
sos naturales, la contaminación del aire, la tierra 
y el agua, la gestión inadecuada de los productos 
químicos y los residuos, y la consiguiente pérdida 
de biodiversidad interfieren en el disfrute de este 
derecho, y que los daños ambientales tienen im-
plicaciones negativas, tanto directas como indirec-
tas, para el disfrute efectivo de todos los derechos 
humanos. La Resolución, basada en un texto si-
milar adoptado el año pasado por el Consejo de 
Derechos Humanos, pide a los Estados, las orga-
nizaciones internacionales y las empresas que in-
tensifiquen sus esfuerzos para garantizar un medio 
ambiente sano para todos.

Igualmente, busca ayudar a la reducción las in-
justicias medioambientales, a cerrar las brechas 
de protección y a empoderar a las personas, espe-
cialmente a las que se encuentran en situaciones 
vulnerables, como los defensores de los derechos 
humanos medioambientales, los niños, los jóvenes, 
las mujeres y los pueblos indígenas. Es un gran 
compromiso que deberá asumir la nueva adminis-
tración que liderará Gustavo Petro Urrego, a partir 
del 7 de agosto durante el próximo cuatrienio, para 
fortalecer el Sistema Nacional Ambiental, que bus-
ca la preservación y conservación de los recursos 
naturales. Ojalá sirva este respaldo internacional, 
para la implementación efectiva de esta política 
pública en el territorio colombiano.

Jose 
Eustacio 
Rivera 
Montes

Santiago 
Suarez 
Flórez
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Cuando se conocen los temas en 
los cuales tiene interés el nuevo go-
bierno del presidente electo Gustavo 
Petro se concluye que prácticamente 
se va a reconstruir todo el Estado: 
Reforma Tributaria, revisión del Pre-
supuesto General de la Nación 2023, 
reforma política, reforma rural inte-
gral, revisión normativa para lograr 
la paz total, creación del Ministe-
rio de Paz, Seguridad y Conviven-
cia, separar a la Policía Nacional del 
Ministerio de Defensa, creación del 
Ministerio de la Igualdad, reforma a 
la salud, reforma pensional, reforma 
laboral, reforma a la justicia, reforma 
al Congreso, eliminación de la Pro-
curaduría. En fin. 

Y entonces resulta comprensible 
que se requiera de unas mayorías 
en el Congreso que permitan sacar 
adelante tantas reformas. Pero, no 
por eso las mayorías tienen que 
ser una aplanadora para pasar por 
encima de la gente porque todos 
los proyectos deben ser discutidos 
de manera suficiente y promover 
la mayor participación posible por 
parte de todos los actores políticos, 
a efectos de llegar a un consenso 
en el que todos quepamos para to-
mar las decisiones que sean nece-
sarias en beneficio de todos. 

Lo que acaba de pasar en el Se-
nado con la aprobación en segun-
do debate del proyecto de ley para 
la ratificación del Acuerdo de Es-
cazú es lo que no debe pasar con 
las reformas que está proponiendo 
el nuevo gobierno, o como dijera 
una senadora del Pacto Históri-
co “Hoy el panorama es distinto 
y podremos sacar adelante este 
necesario acuerdo”; esa no puede 
ser la forma para demostrar que 
las cosas están cambiando. Por el 
contrario, esa actitud de aplana-

dora le resta calidad democráti-
ca no solo a la bancada del Pacto 
Histórico y sus nuevos aliados, 
sino al propio gobierno de Gus-
tavo Petro.   

Me explico: las bancadas del 
nuevo gobierno dieron su primer 
gran golpe en la legislatura que 
inicia negando la propuesta de la 
ponente y aprobando el proyecto 
de ley para ratificar el Acuerdo de 
Escazú sin permitir la interven-
ción de los gremios de la produc-
ción que habían solicitado inter-
venir en el debate.

Y es lo mismo que está pasando 
con la elección del Contralor Gen-
eral de la República, porque no se 
han conformado con la modifi-
cación de la lista que había dejado 
el Congreso anterior, amparados 
en una orden judicial, sino que 
ahora volvieron a deshacer la lis-
ta para empezar de nuevo, lo cual 
ha dado para inferir que todo lo 
que están haciendo es para ter-
minar eligiendo al que quieren 
imponer. 

Esos procedimientos no son el 
cambio sino la misma forma de 
hacer las cosas como se han hecho 
siempre.

La imposición de unas mayorías 
irracionales, por el solo hecho de 
ser mayorías, pueden conducir a la 
eliminación del consenso y resultará 
peor el remedio que la enfermedad. 
También, serán el caldo de cultivo 
para que haya más polarización y 
una división irreconciliable entre las 
dos colombias que resultaron mar-
cadas en junio con la segunda vuelta 
de la elección presidencial.  

Enardecer, o tratar de hacerlo, 
no es lo mejor para un país con 
una división tan profunda. Cas-
tigar a la población que no votó 
por el nuevo presidente a través de 
la aprobación de proyectos de ley 
o de actos legislativos sin que se 
hagan los debates que sean nece-
sarios.

Trabajando en el libro que pla-
neo publicar, les comparto algunos 
apuntes. Jorge Mario Eastman Vé-
lez, exministro de Trabajo y de 
Gobierno, recientemente falleci-
do, dirigía la revista “Consigna” 
y me pidió entrevistar a Gloria 
Zea, por entonces directora del 
Museo de Arte Moderno de Bo-
gotá. Gloria conoció a su exes-
poso, Fernando Botero, cuando 
le dictaba clases de pintura en 
la Universidad de Los Andes. Se 
casaron y se trasladaron a vivir a 
Méjico, allí nació su primer hijo, 
Fernando. Dos años después re-
gresaron a Colombia, donde 
vinieron al mundo Lina y Juan 
Carlos. Se divorciaron en 1960. 
De Gloria Zea impactaba su in-
terés por la cultura y su elegan-
cia en el vestir. Posteriormente 
conocí detalles de su vida a tra-
vés de su amiga Elvira Mendo-
za, maestra del periodismo y del 
diseño gráfico. Ambas gozaban la 
vida como quinceañeras. Solían 
enamorarse de amores prohibidos. 
Invertían un dineral en vestuario y 
accesorios de marca. Se divertían 
intercambiando pertenencias. En 

las jornadas gastronómicas que ha-
cíamos cuando Elvira dirigía “Cro-
mos”, donde yo laboraba como pe-
riodista, nos relataba episodios de 
Gloria Zea que parecían de tele-
novela. Posteriormente, su herma-
no Plinio Apuleyo Mendoza, en el 
libro “Cinco días en la Isla”, corro-
boró esas historias usando nom-
bres ficticios. La publicación acabó 
con la amistad de las dos familias. 
Recién regresó Elvira a Colombia 
después de vivir en Méjico donde 
dirigía la revista “Activa”, se mos-
tró acongojada porque Gloria y su 
familia la desterraron a ella y a 
sus hermanas de su círculo social. 
Elvira alegaba a su favor que co-
noció la obra de Plinio después 
de publicada. Los relatos fueron 
“comidilla” en los cocteles. Plinio 
describía su romance con Glo-
ria, iniciado en París, utilizando 
nombres ficticios. Los Mendoza 
sabían el secreto de la madre de 
Gloria Zea, Carlota Soto, quien 
era propietaria de un burdel en 
Bogotá, donde ejercía la profesión 
más antigua del mundo. Hasta ese 
momento, a nadie le habían reve-
lado que Gloria era fruto del ro-
mance de Carlota con Germán Zea 
Hernández. La señora del político, 
la matrona Beatriz Gutiérrez Mu-
ñoz, para proteger a Gloria, aceptó 
criarla y que su esposo le diera el 
apellido paterno. Así la libraron de 
una vida de prostitución. 
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Partido Comunes propo-
ne celebración del “Día 
de la Resistencia Popu-
lar”

“Qué tristeza esos grupos no 
han aportado nada solo destruc-
ción y todavía quieren que les 
celebren, acabaron con medio 
país y se les sale a deber”
Saray Daniela Diaz

“Qué triste pensar que estos 
grupos solo destruyen…no apor-
tan nada bueno. Las luchas se 
hacen con diálogo, inteligencia, 
sabiduría”
Mimi García

Isabel Allende
Este año 2022 coinciden dos 
aniversarios significativos para 
esta gran escritora chilena, 
cumple 80 años de edad y 40 
años de la publicación de su 
primera novela, ‘La casa de los 
espíritus’. En una reciente publi-
cación en sus redes sociales, 
Allende escribió: “La vida se ha 
pasado volando. Parece que fue 
ayer cuando me senté a escribir 
una primera frase en la cocina 
de nuestro apartamento en 
Caracas: “Barrabas llegó a la fa-
milia por vía marítima.” Desde 
2004 Isabel es miembro de la 
Academia Estadounidense de 
las Artes y las Letras.  Obtuvo el 
Premio Nacional de Literatura 
de Chile en 2010.

Se necesitan mayorías de 
consenso

De no creer

En los preámbulos de la pose-
sión, otros dicen coronación, del 
nuevo presidente.

Creí en cierto momento que los 
reinados y las coronaciones esta-
ban por desaparecer; crasa equi-
vocación, máxime cuando se ha 
convertido por lo que veo, en el 
renacimiento, y ahora la consoli-
dación de una de las enfermeda-
des del alma, el narcisismo, muy 
familiar con el nuevo mandatario.

“Yo, el Estado; sería el aforismo 
apropiado para identificar las con-
diciones personales, y el espíritu 
del nuevo gobierno; todos los ho-
nores, y solo honores para hacer 
del presidente, el rey, como en las 
épocas preclaras del totalitarismo 
de Estado.

“Desde luego, Yo, el Estado, va 
claramente contra el protagonismo 
de la sociedad civil y contra el im-
perio de las leyes del mercado que, 
bajo el palio de los Estados mí-
nimos, proponen las fuerzas neo-
conservadoras”, según el introito 
de la obra de Nicolas Maria Lopez 
Calera.

El Estado soy yo, (traducción de 
la expresión francesa L’État, c’est 
moi) es un tópico político atribuido 
a Luis XIV de Francia, El Rey Sol, 
que se interpreta en el sentido de 
identificar al rey con el Estado, en 
el contexto de la monarquía ab-

soluta.
Llamado el Rey Sol, Luis XIV re-

presenta el cenit del absolutismo 
francés, sintetizado en su famosa 
frase: “el Estado soy yo”.

A esta concepción, alimentada por 
las maneras de Hitler y Stalin, donde 
se pretende hacer de la policía, una 
organización siniestra, para favorecer 
los intereses del narcotráfico, tan fa-
miliar al nuevo gobierno.

Estas iniciales manifestaciones, 
traídas de las nuevas opciones tirá-
nicas, adornadas con la limitación, 
y hasta eliminación, de todas las 
libertades individuales, conquistas 
que defiende e ilumina nuestra car-
ta política, supuestamente apoyada 
y defendida por la izquierda radical, 
ad portas de la asunción del poder, 
hoy es vilipendiada, y así lo ha sido 
en la historia reciente después del 
Plebiscito del año 2016.

Nuevos vientos alimentan la tor-
menta de nuestra sociedad nacio-
nal e internacional, a tal punto de 
avizorar una eventual desaparición 
del Estado, por el alto riesgo de la 
limitación de las libertades indivi-
duales, para someter a la sociedad 
a sus intereses diabólicos.

El terrorismo verbal de tan fre-
cuente aparición en estos momen-
tos, mismo, que ilumina el camino 
anunciado, no indican cosa distin-
ta que la invitación a prepararnos 
para lo que se pueda venir, en el 
nuevo escenario institucional.

Es cierto que debemos no cam-
biar, sino modificar para cambiar.

La imagen del día
Nancy Pelosi llega a Taiwán en medio de tensiones y 

amenazas de China sobre represalias

Nancy Pelosi, presidenta de la Cámara de Representantes, aterrizó a Taiwán en la noche de este mar-
tes, en medio de amenazas de China por su visita a la isla y preocupaciones del gobierno de Biden. Su 
llegada marca una muestra significativa de apoyo diplomático a la isla a pesar de las advertencias de 
represalias de China por el viaje. Esta es la primera vez en 25 años que un presidente de la Cámara de 
Representantes de EE.UU. visita Taiwán.

Luis 
Humberto 
Tovar 
Trujillo

Luís Alonso 
Colmenares 
Rodríguez 
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Deshojando Margaritas

Del infierno a la “gloria”

Margarita 
Suárez 
Trujillo



ensayo, en 2018; Estímulo de 
reconocimiento por idoneidad 
y trayectoria dedicada al arte, 
Huila Crece-2021; Tercer pues-
to en el concurso del Festival 
Internacional de Poesía, Cali-
2021; Primer puesto en el con-
curso de poesía Escritores Autó-
nomos, Cali-2014, entre otros. 

La convocatoria del Fondo 
de Autores Huilenses se puede 
mirar desde esta semana en el 
link https://forms.gle/EQYWZ-
QNPbW1eDLt57. Es de recordar 
que en la convocatoria 2021 se 
apoyó la labor creativa de 7 es-
critores en la modalidad de Im-
presión y 14 en la modalidad de 
Adquisición. De esa forma la Se-
cretaría de Cultura no solo apo-
yó a los creadores huilenses, sino 
que apoya la reactivación econó-
mica del sector. El evento es de 
entrada gratuita y se realizará el 
sábado 6 de agosto a las 4:30 de 
la tarde,  en el recinto ferial La 
Vorágine.

DIARIO DEL HUILA, CULTURA

En el marco de Festilibro 
2022, a realizarse  del 3 
hasta el 7 de agosto en el 

recinto ferial ‘La Vorágine’ de 
Neiva, la Secretaría de Cultura 
y Turismo presentará la aper-
tura de la “Convocatoria Fondo 
de Autores Huilenses 2022” en 
apoyo a las iniciativas de pro-
ducción de creadores del de-
partamento del Huila. En esta 
oportunidad, en la modalidad 
de Impresión y Adquisición 
de obras de autores Huilenses. 
Para ello, los libros editados en 
el marco de la convocatoria ver-
sión 2021, se mostrarán el día 
sábado 6 de agosto con un re-
cital de la Poeta, docente uni-
versitaria, jurado en eventos de 
Literatura y magíster en Litera-
tura colombiana y latinoame-
ricana de Univalle, Luz María 
Chavarro nacida en El Agrado, 
pero residenciada en Cali. 

Ella fue una de las selecciona-

das con un Estímulo para pu-
blicación del Fondo de Autores 
Huilenses, y su poemario ‘Ir al 
Huerto’ ha recibido excelentes 
críticas. Ha publicado en diver-
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Cultura

Es de recor-
dar que en 

la convoca-
toria 2021 
se apoyó 
la labor 

creativa de 
7 escritores 

en la mo-
dalidad de 
Impresión 
y 14 en la 

modalidad 
de Adquisi-

ción.

n Los libros editados en el marco de la convocatoria versión 2021, se mostrarán este sábado 6 de agosto con un recital de la 
Poeta y docente universitaria agraduna Luz María Chavarro.

Presentación del Fondo de Autores 
Huilenses en Festilibro 2022

sas revistas y antologías, entre ellas, otro libro de 
poesía: ‘La prisa detenida’ (2017). Algunos reco-
nocimientos son: Primer puesto en el concurso 
departamental de poesía “José Eustasio Rivera” 
Huila-2013 y, Segundo puesto en la categoría de 

DIARIO DEL HUILA, CULTURA

El Oliverio Lara Borrero es uno de 
los colegios más conocidos y más an-
tiguos del sur de la ciudad de Neiva. 
Su arquitectura exterior puede ser una 
de las tantas fachadas de colegios pú-
blicos hechas a la imagen de cualquier 
burócrata. Pero por dentro la vida y la 
alegría se apoderan de sus paredes y 
muros, gracias al esfuerzo y compro-
miso de profesores y estudiantes. Es 
un colegio con identidad propia gra-
cias a la elaboración de murales en 
mosaicos realizados por sus estudian-
tes con la dirección del docente Carlos 
Arturo Cuenca Andrade. 

Para poder hacerlo, el mismo docen-
te propuso la creación del Bachiller en 
Técnica de Diseño Artístico, convir-
tiéndose en la única institución edu-

cativa que ofrece esta modalidad en 
el departamento del Huila. Y la prác-
tica de los estudiantes es en la misma 
institución, lo que ha posibilitado lle-

nar el colegio con murales de diversas 
técnicas y temas. Tan hermoso, que el 
colegio está trabajando la posibilidad 
de solicitar la declaratoria como  Pa-

trimonio Material de la ciudad para 
poder rescatarlo y terminar la elabo-
ración de los que faltan.  

Pero la sensibilidad va más allá de 
los murales, y los docente del área en 
cabeza de Jorge Toledo Penna, deci-
dieron hacer un merecido reconoci-
miento al trabajo del docente Cuen-
ca Andrade y le realizaron un busto 
que contó con la asesoría del pintor 
Helmth Soltau. Para descubrirlo se 
realizó un sentido y sencillo evento 
con los estudiantes de la modalidad 
de Diseño, además de egresados, que 
han seguido trabajando con el tema 
de diseño gráfico. Igualmente, la rec-
tora Myriam Dayce Marín Quiroga y 
la profesora Dignoris Vera, quién rea-
lizó un gran trabajo con mosaicos en 
el colegio Oliverio Lara Borrero.

Los mosaicos del Colegio Oliverio Lara, patrimonio de la ciudad

La escritora Luz María Chavarro presentará la colección del Fondo de Autores Huilenses.

Uno de los murales en mosaico elaborado por estudiantes del Oliverio Lara con la dirección 
del docente Carlos Arturo Cuenca Andrade. 

Los mosaicos han ganado el reconocimiento de toda la comunidad educativa.

Estudiantes le rinden homenaje al docente Cuenca Andrade, quien propuso la creación 
del Bachiller en Técnica de Diseño Artístico.
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Salud

Es im-
portante 

aclarar que 
la decisión 

no tiene 
efecto 

inmediato, 
pues se tra-

ta apenas 
de un pro-

yecto de 
resolución 

que está 
publicado 
en la pági-
na web del 

Ministe-
rio para 

consulta 
pública y 
comenta-

rios por 
dos sema-

nas.

n La cartera en cabeza de Fernando Ruiz, publicó un proyecto para modificar la Resolución 810 de 2021, que había estableci-
do que los sellos debían ser redondos. El nuevo cambio se da en menos de un año.

Ministerio de Salud volvió a cambiar 
reglas del etiquetado frontal 

DIARIO DEL HUILA, SALUD

A una semana de dejar el 
cargo, el ministro de Sa-
lud, Fernando Ruiz, dio a 

conocer un nuevo proyecto de re-
solución publicado para comen-
tarios para modificar el etiqueta-
do frontal de alimentos y bebidas. 
Esto, después de que la Univer-
sidad de Antioquia entregara el 
estudio contratado para determi-
nar tamaños, colores, formas, le-
yendas y ubicación del etiquetado 
frontal en productos procesados.

Sobre la figura, el estudio esta-
blece que “el octágono es la que 
presenta mayor evidencia dispo-
nible en los estudios experimen-
tales aleatorios, siendo incluida 
como variable de intervención en 
el 88,9% de los estudios”. Esto, 
tras advertir que el único estudio 
experimental aleatorizado que 
comparó entre formas y figuras 
de etiquetados frontales de adver-
tencia encontró que la forma oc-
tagonal es la más apropiada para 
capturar la atención y con mayor 
potencial de maximizar la per-
cepción de insalubridad.

Además, las etiquetas serán ne-
gras, por ser el color “más apro-
piado para capturar la atención y 
tiene mayor potencial de maxi-
mizar la percepción de insalubri-
dad”. La figura estará acompaña-
da con el texto “Exceso en”, para 
determinar los valores nutricio-
nales y los componentes de los 
alimentos y bebidas de alto con-
tenido en azúcar o grasas.

“En línea con esto, se hace ne-
cesario modificar la Resolución 
810 de 2021 en lo referente a eti-
quetado frontal de advertencia. Es 
importante tener presente que los 
requisitos que no están relacio-
nados con el etiquetado frontal 
de advertencia, tales como la ta-
bla nutricional, continúan con las 
disposiciones establecidas en la 
810”, aclaró el Ministerio.

Es importante aclarar que la 
decisión no tiene efecto inme-
diato, pues se trata apenas de un 
proyecto de resolución que está 
publicado en la página web del 
Ministerio para consulta pública 
y comentarios por dos semanas. 
Además, hacen falta un concep-
to del Ministerio de Comercio, 
Industria y Turismo, otro de la 
Superintendencia de Industria y 
Comercio (SIC) y una consulta 
internacional en un período de 
60 días. Los tiempos, entonces, 
están para que la nueva norma 
entre en vigencia en diciembre 
de este año.

Impacto de la decisión
El pronunciamiento del Minis-

terio pone fin al limbo en el que 
estaban las empresas obligadas 

a implementar la política, que establece que “para 
aquellos productos que ya se comercializan o tie-
nen ya listo el uso del sello circular y sus disposi-
ciones (valores, declaraciones), podrán hacer uso del 
agotamiento de etiquetas para lo cual tendrán seis 
meses a partir de la publicación de la modificación 
en Diario Oficial”. Pasado ese periodo, podrán soli-
citar un agotamiento de inventarios ante el Invima.

“No se deberían presentar sobrecostos asociados 
a destrucción de material impreso (porque está el 
agotamiento de etiquetas), tampoco por tener que 
realizar pruebas de laboratorio (de hecho, la reso-
lución 810 permite la estimación del contenido de 
nutrientes a partir de la información de la tabla 
de composición de alimentos)”, dijo el Ministerio.

Esa, justamente, era la preocupación de la indus-
tria, pues como se puede ver en el mercado, varias 
empresas ya están implementando la Resolución 
810 de 2021, que reglamentó un sello frontal re-

dondo, de fondo negro y borde 
blanco, con un texto en mayúscu-
las que indica en su interior que 
el producto es alto en azúcares 
añadidos, grasas saturadas o sal o 
sodio. El plazo máximo para ello 
era diciembre de este año, por lo 
que, contrario a lo que indica la 
cartera, las empresas que ya cum-
plen la norma anterior incurrirán 
en sobrecostos para un nuevo re-
diseño de los empaques.

En el ‘Análisis de Impacto Nor-
mativo en la temática de etique-
tado nutricional y frontal de los 
alimentos envasados en Colom-
bia’, publicado por el Ministerio 
en mayo de 2020, se estimó que 
implementar esta política públi-
ca, en un periodo de 25 años, cos-
taría $697.758 millones.

Esto a nivel agregado. Sin em-
bargo, el documento calculó tam-
bién los costos para las cerca de 
1.600 empresas impactadas por 
la normativa, que además de asu-
mir una reducción de ventas de 
10% por la regulación deben asu-
mir un costo promedio por eti-
queta de $5 millones, en el caso 
de las micro y pequeñas compa-
ñías; y $15 millones, para las me-
dianas y grandes.

Antecedentes de la 
medida

El 16 de junio del año pasa-
do, la cartera publicó la mencio-
nada Resolución 810, el regla-
mento técnico con los requisitos 
de los etiquetados nutricional y 
frontal de los alimentos y be-
bidas envasadas o empacadas. 
Sin embargo, de manera casi 
simultánea, el Congreso apro-
bó la Ley 2120 de 2021, que 
entre otras le ordenó al Minis-

terio reglamentar “los paráme-
tros técnicos de este etiquetado 
definiendo, la forma, conteni-
do, figura, proporción, símbolos, 
textos, valores máximos, colo-
res, tamaño y ubicación en los 
empaques de los productos que 
deban contenerlo, basándose en 
la mayor evidencia científica 
disponible y libre de conflicto 
de intereses”.

Esto, según el entonces con-
gresista Mauricio Toro, porque 
la Resolución 810, expedida po-
cos días antes, no se basó en in-
formación técnica y, como la ley 
aprobada exigía una reglamenta-
ción basada en la evidencia cien-
tífica, se le dio al Ministerio la 
facultad de contratar un estudio 
para ello.

Más de un año después de la 
orden del legislativo, el pasado 
27 de abril el Ministerio de Salud 
abrió un proceso de contratación 
de un estudio “para realizar la 
evaluación de la mayor eviden-
cia disponible para establecer 
formas, color, tamaño, leyendas 
y ubicación del etiquetado fron-
tal de advertencia para productos 
procesados en Colombia”.

Pocos días antes de que se 
anunciara la candidatura del mi-
nistro a la dirección de la Organi-
zación Panamericana de la Salud 
(OPS), la cartera le adjudicó el 
25 de mayo el contrato a la Uni-
versidad de Antioquia, por valor 
de $72 millones con un plazo de 
ejecución de 45 días. Ese, justa-
mente, es el estudio que dio pie al 
proyecto de resolución publicado, 
que obliga a las empresas que ya 
habían empezado a modificar sus 
empaques a volver a empezar el 
proceso.

La Universidad de Antioquia entregó el estudio contratado para determinar tamaños, colores, formas, leyendas y ubicación del etiquetado 
frontal en productos procesados.

En menos de un año, Fernando Ruiz volvió a cambiar reglas 
del etiquetado frontal.
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ARRIENDOS CASAS
CENTRO

CALLE 17 No. 8-16 B/CAMPO 
NUÑEZ $3.500.000 124m2
CASA- LOCAL  CARRERA 3 No. 
11-31 $2.000.000 168m2

CALLE 16 A No. 6-59 B/ QUIRINAL $4.000.000 182m2
CALLE 9 # 8-58 B/ALTICO $5.000.000 500m2

ARRIENDOS APARTAMENTOS
SUR

APTO. 404  B-2  LOS ARRAYANES  
CARRERA  11 # 12 -14 SUR $700.000 70m2
APTO. 1104  T-1 MULTICENTRO  
CARRERA  15 # 23 A - 41 $1.200.000 722m2

ORIENTE
APTO. 704-A RESERVAS DE LA SIERRA 
CARRERA 55 # 11-49 COND. $2.200.000 78m2
APTO. 501  AMOBLADO  CONJ. 
TIERRA ALTA  CARRERA 44 # 27-35 $1.400.000 74m2
APTO. 202 B/ LA RIOJA   CARRERA 
45B # 20-106 $430.000 46m2
CARRERA 31A # 8-46 COND.ALTO 
DE YERBABUENA $1.000.000 43m2
APTO. 3ER PISO B/ VICTOR FELIZ   
CALLE 16B # 50 C-92 $800.000 50m2

CENTRO
APTO. 402  EDIFICIO QUIRINAL   
CARRERA 5A # 16-58 $1.600.000 142m2
APTO. 2022 EDIF. CAMILO 
TORRES   CARRERA 5 #17-64 $950.000 90m2

VENTA DE CASAS
NORTE

CALLE 57 A No. 20A-06 
BALCONES DEL NORTE $450.000.000 205m2
CALLE 74 No. 1 B-BIS -16B/
MINUTO DE DIOS $130.000.000 78m2
CALLE 76A # 1W-72 B/ CALAMARI $160.000.000 94m2
CALLE 47 No. 20-43 PRADO 
NORTE $260.000.000 265m2
CALLE 39A  # 5w-40  B/ SANTA 
INES $2.100.000
CARRERA 7 BIS A # 124-69 $1.300.000.000 291m2
CALLE 34A  No.16-48  VILLA 
MILENA $260.000.000 174m2

SUR
CALLE 6 No. 4 - 46  RIVERA - 
HUILA $250.000.000 240m2
CARRERA 25 A No. 17-16  
TIMANCO 2 $90.000.000 84m2
CASA 57  CONJ. CEIBA REAL  
CALLE 21 SUR # 21-91 $330.000.000 112m2
CARRERA 32B # 23A-12  SUR  
ENCENILLO $180.000.000 84m2
CARRERA 16 # 4-09  TIMANCO  
4  ETAPA $120.000.000 120m2
CARRERA 40 # 22 SUR -84 
LIMONAR $120.000.000 78m2
CALLE 17 #1B-49  SAN RAFAEL . 
PITALITO  - H $850.000.000 800m2

ORIENTE
CALLE 6 B No. 18-53 CALIXTO $205.000.000 119m2
CALLE 4 C No. 23-33  B/LA 
GAITANA $250.000.000 116m2
CALLE 19 No. 38-33 B/ LOS 
GUADUALES $650.000.000 17863m2
CALLE 20 B # 40-19  B/ LOS 
GUADUALES $150.000.000 110m2
CARRERA 42 # 20 A - 18  B / LOS 
GUADUALES $320.000.000 159m2
CALLE 7 # 30 A -77  B/ PRADO  
ALTO $230.000.000 100m2

OCCIDENTE
LOTE 38 BL- 5 COLINAS DEL LAGO $750.000.000 1.322m2
CASA 6   COLINAS DE IGUA  
CARRERA 7 # 36-55 $420.000.000 216m2
CASA 19 COLINAS DEL LAGO  $800.000.000 2.000m2

CENTRO
CARRERA 11 # 3A-55 B/ALTICO $150.000.000 122m2
CARRERA  6 # 10-24 CENTRO $1.050.000.000 284m2
CARRERA 5A Bis # 21A-37 
SEVILLA $650.000.000 238m2
CALLE 9 # 8-51 CENTRO $650.000.000 350m2
CASA  RESIDENCIAL PACANDE  
CALLE 16 # 5-68 $580.000.000 183m2
CARRERA 20# 11-29 B/ PRIMERO 
DE MAYO $180.000.000 300m2

VENTA DE APARTAMENTOS
NORTE

APARTAESTUDIO 202 QUIRINAL 
CALLE 18A  # 6-37 $650.000 42m2

ARRIENDO DE BODEGAS
CARRERA 5 A # 5-45 2 PISO 
CENTRO $1.000.000 20m2
BODEGA EN LA AV. CIRCUNVALAR 
CON  CARRERA 5 $5.000.000
BODEBA EN LA AV. CITCUNVALAR 
No. 4-61 $3.000.000
BODEGA CALLE 14 # 16-06 B/
PRIMERO DE MAYO $1.700.000 2142m2

ARRIENDO DE LOCALES
$1.300.000 58m2

LOCAL  CARRERA 8 No. 9 - 06 $950.000 25m2
LOCAL 3 CALLE 19 # 5A-51  B/
QUIRINAL $1.600.000 98m2
LOCAL  CALLE 16B # 50 C-92  
B/*VICTOR FELIX $2.000.000 150m2
LOCAL ESQUINERO EN LA RIOJA  
CARRERA 45B # 20-106 $1.500.000 140m2
LOCAL 1 CALLE 14B # 32-05 B/LA 
ORQUIDEA $700.000 50m2
LOCAL 4  CALLE 19 3 5A-51 B/
QUIRINAL $1.600.000 90m2
CALLE 25 # 4-49 SSEVILLA 
SEGUNDO PISO $1.800.000 161m2

LOCAL 102  CALLE 7 # 8-09 $1.200.000 18m2

ARRIENDO OFICINAS
OFICINA 207  CARRERA 3 # 
11-09 $400.000 20m2

APTO. 601 COND. TERRAZAS DEL 
NORTE  CALLE 58 # 20A-14 $420.000.000 156m2
APTO 303 T-A  TORRES DE LA 
CAMILA   CALLE 26 #  9AW -05 $170.000.000 87m2
APTO. 502 T-C  CONDOMINIO  
CAPRI  CALLE 49 # 6-29 $130.000.000 82m2
APTO. 1004 T-4 CONJ. SAN PABLO  
CARRERA 23 #42A-00 $245.000.000 96m2
APTO. 1701 CONJ. TANGARA 
CIUDADELA NIO    CARRERA 8A 
# 43-44 

$383.600.000 101m2

SUR
APTO. 1403 T-3 MULTICENTRO   
CARRERA 15 # 23A-41 $215.000.000 72m2
APTO. 1104   TORRE 1 
MULTICENTRO CARRERA 15 # 
23A-41 

$216.500.000 72m2

APTO. 404 T-4 RESERVA DE 
TULIPANES  CALLE 22 SUR # 
21-58 

$220.000.000 93m2

APTO. 404 ARRAYANES  CARRERA  
11 # 12 -14 SUR $105.000.000 75m2

ORIENTE
APTO. 1501 TORRE-3 CARRERA 
55 # 11-44 $600.000.000 130m2
APTO. 401 T-1 RESERVAS DE 
AVICHENTE  CALLE 24 # 40  - 41 $200.000.000 82m2
APTO. 703 T- E CONJ. BOSQUES 
DE SANTA ANA $295.000.000 95m2
APTO. 102 T- 9 TESORO 1  CALLE 
25A # 36-68 $90.000.000 54m2

CENTRO
APTO. 302 EDIFICIO  BCH 
CARRERA 6 # 6-67 $350.000.000 136m2
APTO. 202 EDIF.SAN LORENZO  
CARRERA 8B No.11-12 $400.000.000 198m2
APTO. 503   EDIF. GUARDAMAR 
DE LOS SANTOS  CALLE 9 # 11-47 $265.000.000 96m2
CALLE 9 # 11-25 APTO. 701 SANTA 
BARBARA $650.000.000 296m2

VENTA DE LOCALES/OFCINAS/BODEGAS/
LOTES

CALLE 25 # 5-80 SUR ZONA 
INDUSTRIAL $1.750.000.000 1.520m2
LOTE LA MAGUITA $1.770.600.000 4.540m2
CARRERA 7 # 22-36 SUR $1.200.000.000 700m2
LOCAL 237   SAN JUAN PLAZA $190.000.000 37m2
LOCAL 122 SAN JUAN PLAZA $260.000.000 52m2
CALLE 3A # 16-05 LOS PINARES 
- RIVERA $190.000.000 196m2
CALLE 20 # 27-73 JARDIN $320.000.000 96m2
CARRERA 7 # 22-36 SUR $1.200.000.000 700m2
LOCAL 1-36B C.C. SANTA LUCIA 
PLAZA $990.000.000 100m2
LOCAL 4 ALTO LLANO  CALLE 19 
No. 47-10 $299.000.000 97m2
CARRERA 7 # 2-16 AMBORCO - 
PALERMO $4.400.000.000 20.096m2
CALLE 24 # 54A-05 LAS PALMAS $500.000.000 940m2
OFICINA 505  C/C MEGACENTRO  $65.000.000 32m2
LOTE 2B8 MANZANA B-2A  ET- 2 
COND. CAMPESTRE NOVATERRA  $65.000.000 436m2
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VENDO O ARRIENDO (Sin intermediario) 
CASA BARRIO “LA GAITANA”  $300 MILLONES APARTAMENTO 
CIUDADELA NIO TORRE 2  $320 MILLONES APARTAMENTO 
CONJUNTO BAVIERA  $250MILLONES A PARTAMENTO CONJUNTO 

RESIDENCIAL AQUAVIVA $110 MILLONES  

 Informes 300 554 8234 

Telefax: (608)  8714823 ext. 103 Email: clientes@
inmobiliariaburitica.com

640-99501 LOTE LLANO DE LA VIRGEN.  ALTAMIRA – H $230.000.000
640-99496 CASA B/ CÁNDIDO.  NEIVA – H $200.000.000
640-99491 CASA B/ GUADUALES.  PITALITO – H $300.000.000
640-99485 CASA B/ VILLA GARZÓN.  GARZÓN – H $200.000.000
640-99481 LOTE VEREDA POTRERILLOS.  GARZÓN – H $160.000.000
640-99478 APTO. 101.  ALTOS DE SAN NICOLAS.  NEIVA – H $130.000.000
640-99476 LOTE B/ BOSQUES DE SANTA CLARA.  GARZÓN – H $65.000.000
640-99475 CASA, B/ OBRERO. GARZON  -  H $140.000.000
640-99473 FINCA VDA. FILO DE PLATANARES.  GARZÓN – H $480.000.000
640-99466 CASA DOS PLANTAS B/ PROVIVIENDA.  GARZÓN – H $390.000.000 

640-99533 LOCAL CCIAL B/ LARA BONILLA.  GARZÓN  -  H $470.000
640-252 APARTAESTUDIO 202 B/ SAN VICENTE.  GARZÓN  -  H $300.000
640-99581 APTO. #4 B/ LAS MERCEDES.  GARZÓN  -  H $350.000
640-99504 APTO. 2DO PISO B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $550.000
640-99582 LOCAL #3 B/ LAS MERCEDES.  GARZÓN  -  H $800.000
640-99562 CASA LOTE SECTOR LA JAGUA.  GARZÓN  -  H $1.000.000
640-99456 LOCAL CCIAL B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $500.000
640-99505 APTO. 2DO PISO B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $550.000

ALEVINOS 
SÁBALOS BOCACHICOS 
MOJARRAS CARPAS 
CACHAMAS BAGRES 

Avenida 26 No. 31 – 68
315 792 2374 - (8) 874 7672

IMPORTANTE EMPRESA REQUIERE:
COORDINADORES LOGÍSTICOS CON CAPACIDAD DE DIRIGIR 

ATENCIÓN AL CLIENTE. HOMBRE O MUJER:
Experiencia en bodegas de almacenamiento de Alimentos refrigerados y 

congelados alta, mediana y baja rotación. 
Experiencia en puntos de venta con alta afluencia de público. 

Salarios entre 1.5 y 2.5 SMMLV más bonificaciones. 
OPERARIOS LOGÍSTICOS: 

Con experiencia en bodegas con cuartos de refrigeración y congelación.  
SMMLV más recargos y bonificaciones. 

VENDEDORES DE MOSTRADOR HOMBRE O MUJER.
Con experiencia en manejo de Alimentos refrigerados y congelados. 

SMMLV más recargos y bonificaciones. 
JEFE DE VENTAS CANAL FOOD SERVICE, RETAIL, ENTRE OTROS. 

HOMBRE O MUJER. MOTO O CARRO: 
Salarios iniciales entre 1.5 y 3.5 SMMLV. 

Mayores Informes al Cel. No. 320 3673722 Mayra Pareja.

Los productos 
y servicios de 

su interés aquí 
en clasificados

8712458



 / 19 /Clasificados
V I V I E N DA S

Miércoles 3 de agosto de 2022  / www.diariodelhuila.com

VENDO CASA AMPLIA B/
SANTA LUCIA  NEIVA 2 PISOS.  
210m2 RECIÉN  REMODELADA 

EXCELENTE PRECIO INF.  
301.431 3358

VENDO LOTES EN 
GIGANTE (HUILA) 
B/ Ciudadela Juan Pablo Segundo

De 6.15 ×12.00
Área total de (73.80m2)

Informes: 321 309 0655  -  320 317 8789

ARRIENDO APARTAMENTO CENTRAL 
EDIFICIO QUIRINAL PISO 4

3- HABITACIONES – HABITACION 
SERVICIO - PARQUEADERO

CON ASCENSOR
INF. 315 359 9611 - 311 453 4901

VENDO CASA GRANDE CON 
APARTAMENTO

Carrera 2 No. 40 – 60 B/ Cándido (Neiva)
Área.  220 m2

Inf.  310 577 7404 

VENDO CASA BARRIO ALTICO
3 HABITACIONES. SALA COMEDOR. 

COCINA. PATIO.
GARAJE.  Area 123m²

Inf. 310 233 3905  -  320 259 0992 

ARRIENDO LOCAL COMERCIAL
 5.5mX12m

PARA ESTRENAR.  TOTALMENTE 
REMODELADO

B/MÁRTIRES CALLE 14  No. 3-19 NEIVA
Informas

313 861 5149 - 300 485 4795

VENDO APARTAMENTO PISO  
7 CONJ. RES.  RESERVA DE 

TULIPANES  ET – 1
3- ALCOBAS, 2- BAÑOS, SALA 

COMEDOR, COCINA, ESPACIO DE 
ROPAS,  BALCÓN Y GARAJE. 

Informes:  300 554 5220

VENDO CASA B/LA ORQUIDEA
Dos plantas  

TRES  HABITACIONES  EN 2 PISO 
HABITACIÓN DEL SERVICIO EN EL PRIMER 

PISO SALA COMEDOR COCINA  PATIO  
PARQUEADERO CUBIERTO
Negociables $320’000.000

Informes 316 687 6794

VENDO APARTAMENTO
EN BOGOTA

EDIF. BD BACATA CALLE 19  CON 
CARRERA 5

4 años de construido Informes
313 431  3269

VENDO APT. PARA ESTRENAR
CON HERMOSA VISTA 

CONJ. TANGARA. CIUDADELA NIO PISO 12.  
Área. 100.18m2.

Directamente.  313 313 0460

ARRIENDO  CASA 0-4  CONJ.  
BRISAS DEL MAGDALENA 

Dos habitaciones con baño privado 
cada una. Sala comedor, Patio de 

ropas. Parqueadero 
Inf: 320 409 1800  

VENDO CASA B/CÁNDIDO  
CARRERA 1 No 34-106

UN PISO. CUENTA CON 3 LOCALES 
COMERCIALES INDEPENDIENTES. 

Área total 170m2
$300 millones

Inf. 311 527 0619 - 312 596 6866
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Avisos Judiciales
NOTARÍA 5 DEL CÍRCULO NOTARIAL DE NEIVA  EDUARDO FIERRO 
MANRIQUE  CALLE 7 No. 7 – 46  TEL (608) 8720714 LA SUSCRITA NOTARIA 
QUINTA ENCARGADA DEL CÍRCULO DE NEIVA  EMPLAZA:  A todas las 
personas que se crean con derecho a intervenir en la liquidación de herencia 
intestada del causante POLICARPO ACEVEDO RODRÍGUEZ vecino que fue 
del municipio de Neiva, siendo Neiva el asiento principal de sus negocios, quien 
en vida se identificaba con la Cédula de Ciudadanía No. 1.626.938, que se 
tramita en ésta Notaria, en los términos del Inciso 2 del Artículo 3 del Decreto 
Ley 902 de 1988, modificado por el Decreto 1729 de 1989, se fijará el presente 
edicto en la cartelera de la Notaría por el término de diez (10) días hábiles y se 
hace entrega de dos (2) copias del mismo a la parte interesada para las demás 
publicaciones de ley, es decir en una radiodifusora local y en un periódico de 
amplia circulación Nacional. La fijación se hace hoy quince (15) de julio del año 
dos mil veintidós (2022), siendo las ocho de la mañana (8:00 A.M.)  GLORIA 
MERCEDES PUENTES LOZANO  Notaria Quinta Encargada  Original Firmado 
y Sellado 

NOTARÍA 5 DEL CÍRCULO NOTARIAL DE NEIVA  EDUARDO FIERRO 
MANRIQUE  CALLE 7 No. 7 – 46  TEL (608) 8720714 LA SUSCRITA NOTARIA 
QUINTA ENCARGADA DEL CÍRCULO DE NEIVA  EMPLAZA:  A todas las 
personas que se crean con derecho a intervenir en la liquidación de herencia 
intestada de la causante MARIA MIRYAM AMAYA DE PERALTA vecina que fue 
del municipio de Neiva, siendo Neiva el asiento principal de sus negocios, quien 
en vida se identificaba con la Cédula de Ciudadanía No. 26.588.756, que se 
tramita en ésta Notaria, en los términos del Inciso 2 del Artículo 3 del Decreto 
Ley 902 de 1988, modificado por el Decreto 1729 de 1989, se fijará el presente 
edicto en la cartelera de la Notaría por el término de diez (10) días hábiles y se 
hace entrega de dos (2) copias del mismo a la parte interesada para las demás 
publicaciones de ley, es decir en una radiodifusora local y en un periódico de 
amplia circulación Nacional. La fijación se hace hoy veinticinco (25) de julio del 
año dos mil veintidós (2022), siendo las ocho de la mañana (8:00 A.M.)  GLORIA 
MERCEDES PUENTES LOZANO  Notaria Quinta Encargada.  Original Firmado 
y Sellado 

NOTARÍA 5 DEL CÍRCULO NOTARIAL DE NEIVA  EDUARDO FIERRO 
MANRIQUE  CALLE 7 No. 7 – 46  TEL (608) 8720714 EL SUSCRITO NOTARIO 
QUINTA DEL CÍRCULO DE NEIVA  EMPLAZA:  A todas las personas que 
se crean con derecho a intervenir en la liquidación de herencia intestada del 
causante LORNEL ANDREW TAYLOR ARCHBOLD vecino que fue del municipio 
de Neiva, siendo Neiva el asiento principal de sus negocios, quien en vida se 
identificaba con la Cédula de Ciudadanía No. 15.242.604 de San Andres, que 

se tramita en ésta Notaria, en los términos del Inciso 2 del Artículo 3 del Decreto 
Ley 902 de 1988, modificado por el Decreto 1729 de 1989, se fijará el presente 
edicto en la cartelera de la Notaría por el término de diez (10) días hábiles y se 
hace entrega de dos (2) copias del mismo a la parte interesada para las demás 
publicaciones de ley, es decir en una radiodifusora local y en un periódico de 
amplia circulación Nacional. La fijación se hace hoy seis (06) de julio del año 
dos mil veintidós (2022), siendo las ocho de la mañana (8:00 A.M.)  EDUARDO 
FIERRO MANRIQUE  Notaria Quinto de Neiva.  Original Firmado y Sellado 

NOTARÍA 5 DEL CÍRCULO NOTARIAL DE NEIVA  EDUARDO FIERRO 
MANRIQUE  CALLE 7 No. 7 – 46  TEL (608) 8720714 LA SUSCRITA NOTARIA 
QUINTA ENCARGADA DEL CÍRCULO DE NEIVA  EMPLAZA:  A todas las 
personas que se crean con derecho a intervenir en la liquidación de herencia 
intestada de la causante EMILIA RAMÓN BENAVIDES vecina que fue del 
municipio de Neiva, siendo Neiva el asiento principal de sus negocios, quien 
en vida se identificaba con la Cédula de Ciudadanía No. 26.577.464, que se 
tramita en ésta Notaria, en los términos del Inciso 2 del Artículo 3 del Decreto 
Ley 902 de 1988, modificado por el Decreto 1729 de 1989, se fijará el presente 
edicto en la cartelera de la Notaría por el término de diez (10) días hábiles y se 
hace entrega de dos (2) copias del mismo a la parte interesada para las demás 
publicaciones de ley, es decir en una radiodifusora local y en un periódico de 
amplia circulación Nacional. La fijación se hace hoy veintisiete (27) de julio del 
año dos mil veintidós (2022), siendo las ocho de la mañana (8:00 A.M.)  GLORIA 
MERCEDES PUENTES LOZANO  Notaria Quinta Encargada.  Original Firmado 
y Sellado 

NOTARÍA 5 DEL CÍRCULO NOTARIAL DE NEIVA  EDUARDO FIERRO 
MANRIQUE  CALLE 7 No. 7 – 46  TEL (608) 8720714 LA SUSCRITA NOTARIA 
QUINTA ENCARGADA DEL CÍRCULO DE NEIVA  EMPLAZA:  A todas las 
personas que se crean con derecho a intervenir en la liquidación de herencia 
intestada de la causante ANA MARÍA RODRÍGUEZ DE PIEDRAHITA  vecina 
que fue del municipio de Neiva, siendo Neiva el asiento principal de sus 
negocios, quien en vida se identificaba con la Cédula de Ciudadanía No. 
25.371.566, que se tramita en ésta Notaria, en los términos del Inciso 2 del 
Artículo 3 del Decreto Ley 902 de 1988, modificado por el Decreto 1729 
de 1989, se fijará el presente edicto en la cartelera de la Notaría por el 
término de diez (10) días hábiles y se hace entrega de dos (2) copias del 
mismo a la parte interesada para las demás publicaciones de ley, es decir 
en una radiodifusora local y en un periódico de amplia circulación Nacional. 
La fijación se hace hoy veinticinco  (25) de julio del año dos mil veintidós 
(2022), siendo las ocho de la mañana (8:00 A.M.)  GLORIA MERCEDES 

PUENTES LOZANO  Notaria Quinta Encargada.  Original Firmado y Sellado 

NOTARÍA 5 DEL CÍRCULO NOTARIAL DE NEIVA  EDUARDO FIERRO 
MANRIQUE  CALLE 7 No. 7 – 46  TEL (608) 8720714 LA SUSCRITA NOTARIA 
QUINTA ENCARGADA DEL CÍRCULO DE NEIVA  EMPLAZA:  A todas las 
personas que se crean con derecho a intervenir en la liquidación de herencia 
intestada de la causante ANA MACIAS vecina que fue del municipio de Neiva, 
siendo Neiva el asiento principal de sus negocios, quien en vida se identificaba 
con la Cédula de Ciudadanía No. 24.710.209, que se tramita en ésta Notaria, en 
los términos del Inciso 2 del Artículo 3 del Decreto Ley 902 de 1988, modificado 
por el Decreto 1729 de 1989, se fijará el presente edicto en la cartelera de la 
Notaría por el término de diez (10) días hábiles y se hace entrega de dos (2) 
copias del mismo a la parte interesada para las demás publicaciones de ley, es 
decir en una radiodifusora local y en un periódico de amplia circulación Nacional. 
La fijación se hace hoy veinticinco (25) de julio del año dos mil veintidós (2022), 
siendo las ocho de la mañana (8:00 A.M.)  GLORIA MERCEDES PUENTES 
LOZANO  Notaria Quinta Encargada.  Original Firmado y Sellado 

JUZGADO SEGUNDO PROMISCUO MUNICIPAL PALERMO 
- HUILA DEMANDANTE: JORGE ELIÈCER VALBUENA FARFÁN 
DEMANDADOS: JUAN PABLO VEGA, GARIEL VEGA POSEE, 
FERNANDO VEGA POSEE, JAIME VEGA MARULANDA y FRANCISCO 
SALGADO RADICADO: 41-524-40-89-002-2022-00107-00 REF: 
DECLARACIÓN DE PERTENENCIA POR PRESCRIPCIÓN EXTRAORDINARIA 
DE DOMINIO DE MÍNIMA CUANTÍA EMPLAZAMIENTO: SE EMPLAZA A 
TODAS LAS PERSONAS QUE SE CREAN SOBRE DERECHO SOBRE LOS 
INMUEBLES PARA QUE CONCURRA AL PROCESO. PREDIO: 
LOTE B, con un área de tres mil quinientos seis metros cuadrados con sesenta 
y cinco (3.506.065 m2) con Matricula Inmobiliaria 200-110462 y alinderado de 
manera general así: POR EL NOROESTE: en cintos veintiocho metros dos 
centímetros (128.2 mts), con carreteable de acceso a los lotes y al predio 
de Augusto Ramírez, en ciento cuarenta y seis metros con cincuenta y siete 
centímetro (146.57 mts), con el lote C y en noventa metros (90 mts) con 
terrenos de Augusto Ramírez POR EL NORESTE: en cuarenta y siete metros 
con veintitrés centímetros (47.23 mts) ,con el lote C y en dos metros (2 mts) con 
la quebrada “Gallinacito”. POR EL SURESTE: en trecientos setenta y cuatro 
metros con ochenta y un centímetros (364.80 mts), con terrenos de Ernesto 
Polania y por EL SUROESTE, por la carreta antigua Betania, forma un punto 
vértice de los costados Norte y Sur. 

V I V I E N DA S E M P L E O S

VENDO LOTES EN EL 
CORREGIMENTO EL CAGUAN
Urbanización Villa Nohora primera Etapa

Sur de Neiva De 7.00 × 15.50
Área total de (108.50 m2) 

Informes: 321 309 0655 - 320 317 8789

VENDO O PERMUTO FINCA  
GANADERA APTA PARA CAFÉ  
VEREDA OSPINA PÉREZ NUNICIPIO DE 

PALERMO – HUILA
Celular  316 893 7081

WashApp  315 516 0211

SE REQUIERE 
EJECUTIVA DE 

VENTAS DE PLANTA 
Enviar hoja de vida al correo.

vacanteslaborales2007@gmail.com

SE REQUIERE TÉCNICO 
O TECNÓLOGO, EN 

MANTENIMIENTO DE 
COMPUTADORES.
Enviar hoja de vida al correo.

vacanteslaborales2007@gmail.com

OFERTA DE EMPLEO 
Empresa de alimentos necesita ASESOR 
COMERCIAL con Experiencia en ventas y 
distribución de alimentos de preferencia 
que tenga licencia de conducción C-1 

o particular o que tenga licencia y 
motocicleta

CONTÁCTENOS AL 310 790 5324 

VENDO CASA
ÓPTIMA PARA ADECUACIÓN DE RESIDENCIAS 
ESTUDIANTILES O VIVIENDA FAMILIAR CERCA 
A UIS DEL NORTE, C/C. ÚNICO, CUN, USCO Y 

OTROS Dos pisos
Precio $145.000.000 NEGOCIABLE

INFORMES 319 731 1790 

VENDO PARCELA EN EL SECTOR DE 
MAZATLHAN  EN GIGANTE HUILA,   
Ext. 2.750 m2, servicios de agua y 

energía, casa, bodega, jardines, huerta 
casera y frutales.

Inf. 311 578 5898

VENDO CASA AMPLIA 
EN CANDIDO

DE DOS PISOS, CON UN APARTAMENTO EN EL 
SEGUNDO PISO 

Carrera 2 No. 40 – 69  
Área.  220 m2

Inf.  310 577 7404

SUPER ECONOMICO
MOTIVO VIAJE 

VENDO APARTAMENTO EN CUARTO 
CENTENARIO PRIMER PISO 
INF.  317 682 9545

REBUENA
VENDO CASA SEMI CAMPESTRE PARA 

RESTAURANTE O VIVIENDA POR CARRETERA 
NACIONAL SALIENDO DE HOBO (H)

700m2
Inf. 315 367 3336

SE VENDEN CASAS NUEVAS 
Y  APARTAMENTOS.  

EN EL MEJOR SECTOR DE NEIVA - 
VILLA CAROLINA 

Informes: 320 385 2298
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